
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ BESSINI 
(ТРК ПЛАЗА И ТЦ ОБНИМИ) ТРЕБУЕТСЯ 

КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ ПРОДАВЕЦ 
С ОПЫТОМ РАБОТЫ И ЗНАНИЕМ 1С. 
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 СТР.  7

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОБСУДИЛИ РЕАЛИЗАЦИЮ 

ПРОЕКТОВ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЫ

ТРИ НОВЫХ АВТОБУСНЫХ 
МАРШРУТА –  КО ДНЮ ГОРОДА

Транспортная реформа 
в Обнинске продолжает 
набирать обороты и с 29 

и 30 июля в городе будут за-
пущены три новых автобус-
ных маршрута. Работать они 
начнут как раз в День горо-
да. Подробнее об этом нам 
рассказал руководитель МП 
«ОПАТП» Леонид Тюленев.

 СТР.  14-15

КАК ДМИТРИЙ 
ДЕНИСОВ 

ЧИЖИКА СЪЕЛ

 СТР.  12-13
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До недавнего времени утверди-
тельный ответ на эти вопросы мог-
ли дать только родители, поскольку 
принудительный труд несовершен-
нолетних без согласия их мам, пап 
либо законных представителей за-
прещен. Однако с этого сентября 
все изменится. На прошлой неделе 
Госдума приняла в первом чтении 
поправку в закон об образовании, 
которую журналисты уже окрести-
ли «Законом об общественном по-
лезном труде».

Что означает вступление та-
кой поправки в силу? Что теперь 
в  рамках воспитательного про-
цесса администрации тех же школ 
получат право заставлять учащихся 
выполнять определенную работу 
в  общественно- полезных целях. 
Согласие родителей, опекунов 
и представителей при этом не тре-
буется.

Это делается, чтобы…

«… с учётом возрастных 
и психофизических особен-
ностей [школьники могли] 
участвовать в общественно- 
полезном труде, предусмо-
тренном образовательной 
программой и направленном 
на формирование у обучаю-
щихся трудолюбия и базовых 
трудовых навыков, чувства 
причастности и уважения 
к результатам труда».

Из пояснительной записки 
к законопроекту.

В том, что закон будет принят —  
сомнений нет.

В Государственной Думе по это-
му мнению споров нет: за принятие 
законопроекта в первом чтении 
депутаты проголосовали едино-
гласно. То есть ни разногласий, ни 
разночтений. Соответственно, не 
будет принципиальных поправок 
в законопроект в рамках второго 
чтения, ни  каких-то корректировок 
в рамках третьего, окончательного.

А  вот в  обществе отношение 
к инициативе далеко не так одно-
родно.

Часть родителей считает, что 
в школах детей должны учить ма-
тематике, литературе, русскому 
языку, физике, а не мытью полов 
в классе. Тем более, что страна уже 
давно раздумала строить комму-
низм и приступила к  строитель-
ству капитализма, при котором 
принудительный неоплачиваемый 
труд —  нонсенс… если только вам 
его (в качестве наказания!) не на-
значил суд.

Один из разработчиков законо-
проекта —  глава комитета Госдумы 
по просвещению Ольга Казако-
ва. В  ее версии «общественно- 
полезный труд» это формирование 
бытовых навыков.

Ольга КОЗАКОВА:
— Данным законом мы предлага-

ем рассматривать ученика не как 
наблюдателя 
за трудом дру-
гих, а как сози-
дателя. Таким 
образом, уже 
в  школе фор-
мируем чув -
ство личной 
причастности 
к  делу и  от-
ветственно-
сти за его ре-

зультат: сегодня в виде простых 
бытовых навыков, таких как умение 
навести порядок, чистоту в классе, 
в школе. А завтра этот же ученик 
уже будет ценить результаты сво-
его труда в выбранной профессии 
и с уважением относиться к труду 
тех, кто рядом.

Ярким сторонником законопро-
екта внезапно оказался и депутат 
Госдумы от Калужской области 
Геннадий Скляр. Комментируя си-
туацию, он отметил, что помимо 
общественно- полезного труда, 
связанного непосредственно с де-
ятельностью той или иной СОШ, 
школьников будут привлекать 
еще и к волонтерской дея-
тельности.

Геннадий СКЛЯР:
— Сегодня в первом чтении еди-

ногласно проголосовали за приня-
тие этой важнейшей инициативы: 
в законе «Об образовании» закре-
пят обязательное привлечение 

ш к о л ь н и к о в 
к  труду и  ис-
ключат из него 
норму о запре-
те привлече-
ния к  труду 
без согласия 
р о д и т ел е й … 
Стоить от-
метить, что 
в основу доку-
мента легли 

предложения родительского со-
общества.

Скляр подчеркивает: на планта-
ции школьников и студентов никто 
не погонит, речь про посильный 
труд по возрасту ребенка. Дальше 
депутат мечтательно заявляет, что 
этот самый посильный труд будет 
еще и труд, который сделал из обе-
зьяны человека… ой, простите, ко-
торый позволит школьникам гор-
диться делом рук своих, потому что 
«результаты ребята увидят, оценят 
и которыми будут гордиться!».

ОПТ (общественно- полезный 
труд) —  аббревиатура из совет-
ского прошлого, когда государство 
выращивало граждан с пеленок. 
Начинало вести их октябрятами, 
затем пионерами, затем комсо-
мольцами и в финале —  пламен-
ными строителями коммунизма.

А  коммунизм, если помните, 
это когда: а) бесплатно 
и б) для общего блага.

Соответственно, советский граж-
данин должен был вырасти и стать 
строителем светлого будущего 
не для себя одного, но для всех. 
Кроме того, идея коммунизма от-
рицает сохранение денежных от-
ношений —  на смену им придет 
справедливое распределение. 
А раз так —  нельзя нанять другого 
человека делать свою работу, так 
что вопрос трудиться или нет не 
стоит в принципе.

Увы, с коммунизмом не выгоре-
ло, и сегодня мы живем в совер-
шенно других условиях.

Мы, к примеру, помним, что пла-
тим налоги и несем иные повинно-
сти перед государством (включая, 
воинскую обязанность), но и оно 
взамен не должно нас принуждать 
к  чему-то без вознаграждения или 
компенсации… если только речь не 
идет о критических ситуациях —  объ-
явлении чрезвычайной ситуации, во-
енного положения, режима КТО или 
режима повышенной готовности.

Те же школы сегодня самостоя-
тельно хозяйствующие субъекты. 
Почему дети в них должны тру-
диться бесплатно?!

С другой стороны, а так ли пра-
вильно мы поступаем? Не слиш-
ком ли рано наши дети привыкают 
отказывать взрослым в просьбе 
о помощи даже когда речь идет 
о чистоте в классе, где они сами 
же занимаются? Так ли правильно, 
что «племя молодое незнакомое» 
с младых ногтей учится произно-
сить фразу: «не имеете права!»?

Сразу скажу, исчерпывающих от-
ветов здесь нет.

Даже в нашей небольшой редак-
ции мнения на этот счет раздели-
лись. Если люди, категорически не 
согласные с тем, что преподаватель 
будет иметь право решать —  дол-
жен их ребенок трудиться после 
уроков или нет. А к труду приучать 
его можно и дома. Есть те, кто одо-
бряет —  поработав руками, дети бу-
дут лучше понимать ценность тру-
да. Причем труда не только в ин-
тересах себя любимого или своей 
семьи, но и на благо посторонних 
людей…

«В целях усиления роли труда 
в воспитательном процессе 
проектом федерального за-
кона предлагается скорректи-
ровать понятие «воспитание», 
дополнив его составляющей, 
направленной на форми-
рование у обучающихся 
трудолюбия, ответственного 
отношения к труду и его 
результатам. Предлагаемые 
новеллы относят к обязан-
ностям обучающихся участие 
в общественно- полезном 
труде, предусмотренном об-
разовательной программой 
с учетом возрастных и пси-
хофизических особенностей, 
поддержание в ее [школы] 
стенах чистоты и порядка…»

Из пояснительной записки 
к законопроекту.

Автор данного материала —  сам 
отец, и не видит ничего зазорного, 
чтобы мой сын-школьник, напри-
мер, дежурил в классе или прини-
мал участие в субботнике. И это не 
потому, что мы в семье не можем 
его научить пользоваться половой 
тряпкой или не бросать обертку 
мимо урны. Речь идет о привива-
нии азов поведения в обществе, 
когда рядом нет приглядывающих 
за тобой родителей, готовых если 
что строго пожурить. Одним сло-
вом, скорее за за, чем против.

ТЕРПЕНИЕ И ТРУД В ШКОЛУ ПРИДУТ

ГОСДУМА ПРИНИМАЕТ 
ЗАКОН ОБ ОБЯЗАТЕЛЬНОМ 
ДЕТСКОМ ТРУДЕ

Д олжен ли ваш ребенок мыть полы в классе? Имеет 
ли право преподаватель отправить его убирать 
территорию школы? Может ли завуч распоря-

диться о том, чтобы старшеклассники после занятий 
взяли лопаты и отправились сажать саженцы (потому 
что вечером в школу приедет чиновник министерства 
образования с проверкой)?

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН
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ДОСТИЖЕНИЯ

ОФИЦИАЛЬНО

В Москве, на ВДНХ сейчас 
идет масштабное меро-

приятие —  Международная 
выставка «Россия». Это дол-
гоиграющее мероприятие, 
которое берет свое начало 
еще с ноября прошлого года. 
Закончится же выставка толь-
ко весной следующего года.

Инициатором «России» 
выступил лично глава госу-
дарства Владимир Путин, 
подписав годом ранее соот-
ветствующий Указ. Цель ука-
зана следующая —  выставка 
проводится для:

«Демонстрации важней-
ших достижений России 
в различных отраслях эко-
номики, включая промыш-
ленность, энергетику, агро-
промышленный комплекс, 
транспорт, строительство, на-
уку и культуру, положительно-
го опыта развития субъектов, 
содействия дальнейшему 
международному сотрудни-
честву РФ…»

Понятно, что столь протя-
женное по времени событие 
идет неравномерно —  как 
пунктирная линия.

Яркие публичные меро-
приятия чередуются с пери-
одами затишья, когда работа-
ют только стационарные экс-
позиции. Сейчас —  вспышка 
активности. Ряд регионов (12 
субъектов Федерации) пред-
ставляют свои концепции 
развития и презентуют по-
тенциал. Среди прочих —  Ка-
лужская область, концепцию 
которой защищает лично гла-
ва региона.

Владислав ШАПША:
- [Со  своей стороны мы] 

постараемся сделать наш 
стенд особенным, коллеги из 
Агентства регионального 
развития уже работают над 
этим. Чтобы гости могли 
узнать все возможности, ко-
торые есть у нас для жизни, 
учебы, работы и отдыха. По-
чувствовать наш край всеми 
органами чувств. Удивиться 

богатству нашей истории, 
культуры, природы, сегодняш-
ним достижениям. Испытать 
гордость за наших героев, 
прошлого и настоящего. По-
любить Калужскую область 
и оставить навсегда в своем 
сердце.

Важно подчеркнуть, что 12 
представляемых сегодня кон-
цепций развития регионов —  
первые. А вообще такие доку-

менты должны представить 
все 89 регионов, находящихся 
сегодня в составе РФ. Таким 
образом, выставка «Россия» 
должна стать самой мас-
штабной из тех, что прово-
дились в стране.

Первым всегда труднее, но 
они и запоминаются больше. 
Пожелаем нашему главе успе-
ха: в конце концов, он же нас 
с вами нахваливает.

АКТУАЛЬНО

«ПОЛЮБИТЬ КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬ И ОСТАВИТЬ В СЕРДЦЕ»«ПОЛЮБИТЬ КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬ И ОСТАВИТЬ В СЕРДЦЕ»

4  июля в  Калуге на торжественном 
приеме губернатор Владислав Шап-

ша вручил 26 супружеским парам из всех 
районов области, Калуги и Обнинска По-
чётные грамоты оргкомитета по про-
ведению Дня семьи, любви и верности 
в Российской Федерации. Этой наградой 
отмечают личный вклад в укрепление 
института семьи и достойное воспита-
ние детей. С предстоящим праздником их 
также поздравила депутат Государствен-
ной Думы Ольга Коробова.

Семейные пары, которых 
чествовали сегодня, счаст-
ливы в браке уже не один 
десяток лет. Три из них 
в этом году отметили золо-
той юбилей.

Супруги  Абакумовы 
из Обнинска вместе уже 
65 лет. Георгий Иванович, 
закончив в 1943 году школу 
юнг, участвовал в тралении 
морских мин. Он прошёл 
службу от матроса I клас-

са до старшего по-
мощника капитана. 
С 1959 года работал 
в  конструкторском 
отделе  Физико- 
энергетического ин-
ститута, а его жена, 
Софья Васильевна, 
трудилась в системе 
образования. Они 
воспитали троих детей, которые подарили 
им шестерых внуков.

Сегодня Георгий Иванович и Софья Ва-
сильевна поздравили молодоженов —  Ви-
талия и Эмму Вихличёвых, которые только 
что поженились.

Обращаясь к участникам встречи, гу-
бернатор отметил: «Вы пример настоя-
щей крепкой семьи, основного оплота 
нашей страны, нашего государства. Низ-
кий вам поклон. С наступающим празд-
ником!»

Владислав Шапша особо поблагодарил 
тех, кто нашел в себе душевное тепло 

и  силы для воспита-
ния приёмных детей. 
Слова признательности 
он адресовал много-
детным родителям. За 
небольшой срок число 
таких семей в нашей 
области возросло с че-
тырех до более чем 
16 тысяч.

Дорогие земляки!
Поздравляю вас с Днем образования Калужской 

области и ее официальных символов!
Это праздник всех, кому дороги и понятны наши 

общие ценности: гордость за калужскую землю 
и желание работать для ее благополучия.

В этот день мы все вместе чувствуем себя еди-
ной семьей, где есть место для всех конфессий и на-
циональностей, где царят законы добрососедства 
и гостеприимства.

У нашей области яркое прошлое, богатое по-
бедами и успехами, свершениями и преодолениями. 
И сегодня мы, наследники героев и созидателей, про-
должаем ее современную летопись, чтобы передать 
нашим детям и внукам цветущий и перспективный 
регион, которым они будут гордиться.

Дорогие земляки!
Пусть сбудутся здесь ваши мечты и планы, най-

дут применение ваши умения и таланты, и пусть 
родная калужская земля всегда будет для вас тё-
плым и уютным домом, местом радости, любви 
и признания!

В. В. Шапша
Губернатор Калужской области

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОЗДРАВИЛ КАЛУЖАН ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОЗДРАВИЛ КАЛУЖАН 
С ПРЕДСТОЯЩИМ ДНЕМ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИС ПРЕДСТОЯЩИМ ДНЕМ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ
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Его почетными гостями стали 
спикер Совета Федерации Вален-
тина Матвиенко и председатель 
Совета Республики Национально-
го Собрания Республики Беларусь 
Наталья Кочанова.

В адрес участников прозвучали 
видеообращения Президентов Рос-
сии и Беларуси Владимира Путина 
и Александра Лукашенко.

Калужскую область на форуме 
представлял председатель Зако-
нодательного Собрания Геннадий 
Новосельцев.

Россия является главным торго-
вым партнером Беларуси. Ее доля 
в структуре внешней торговли ре-
спублики составляет 55%. В про-
шлом году товарооборот двух 
стран увеличился на 12% и превы-
сил 3 триллиона руб лей.

Белорусскими строителями 
построено более 200 тысяч 
кв. метров жилья в Калуге, 
Обнинске, Балабаново. По-
строены детские сады и шко-
лы на 8 000 мест.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ —  
БЕЛАРУСЬ

Внешнеторговый оборот:
2022 год —  245,3 млн. 
долл;
Январь-март 2023 года —  
48,6 млн. долл.

ТОП-3 экспорта в Беларусь 
в 2022 году:
металлы и изделия из них;
машиностроительная про-
дукция;
изделия химической про-
мышленности.

ТОП-5 совместно реализован-
ных проектов:
«Меркатор» —  «МАЗ»;
«ВМК Инвест» —  «МАЗ»;
«КЗАЭ» —  «БелАз»;
«КАДВИ» —  «БелАз»;
«СТМ» —  Белорусская же-
лезная дорога.

Белорусские строители воз-
вели в регионе:
более 200 тысяч кв. метров 
жилья;
детские сады и школы на 
8 000 мест.

Х ФОРУМ 
РЕГИОНОВ РОССИИ 
И БЕЛАРУСИ: ИТОГИ 

Мероприятие прошло 
в Уфе с 26 по 28 июня, 
собрав на своей 
площадке более 
4 тысяч человек.

	■ На выставке была представлена техника российских 
и белорусских производителей
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ 
ПРОКОММЕНТИРОВАЛ ИТОГИ ФОРУМА:

В первую очередь, хочу поблагодарить главу Республики Башкор-
тостан Радия Хабирова и всю команду организаторов за отличную 
подготовку форума, за теплый, радушный прием, а также белорусских 
коллег за продуктивную работу и взаимодействие. Такие встречи —  
замечательная возможность обменяться опытом и наладить деловые 
связи.

Так, в апреле этого года, в рамках встречи калужской делегации 
с президентом Республики Беларусь Александром Лукашенко были 
намечены совместные планы в машиностроении, фармацевтике, стро-
ительстве, сельском хозяйстве. Еще одно интересное направление —  
IT-сфера. Здесь, на мой взгляд, тоже есть хорошие перспективы для 
взаимовыгодного сотрудничества.

У Законодательного Собрания заключены соглашения с Брестским 
и Могилевским Советами народных депутатов. Особое внимание мы 
уделяем патриотическому воспитанию подрастающего поколения. 
Наш молодёжный парламент 22 июня, в годовщину начала Великой 
Отечественной вой ны, побывал в Бресте. В свою очередь белорусская 
молодёжь получила приглашение посетить Калужскую область, наши 
музеи, в том числе Музей маршала Победы Г. К. Жукова. Очень важно, 
чтобы юные граждане обеих стран не понаслышке знали, что мы 
братский народ, что нас связывают единая история и культура, что 
у нас общие цели и задачи на будущее. И эта работа, конечно, будет 
нами продолжена!

ВО ИМЯ ДРУЖБЫ

Одним из ярких и впечатляю-
щих мероприятий Форума стала 
выставка достижений народного 
хозяйства, которая разместилась 
на улице Дружбы. 35 компаний из 
19 регионов России и Беларуси 
представили здесь стенды со своей 
продукцией. Отдельного внимания 
заслуживает экспозиция крупнога-
баритной сельскохозяйственной, 
дорожной, коммунальной и снего-
уборочной техники производства 
таких предприятий как КАМАЗ, 
МАЗ, Уралмаш, Ростсельмаш, Мин-
ский Тракторный Завод, Амкодор.

ПОМОЩЬ БЕЛГОРОДУ

Председатель Белгородской 
областной Думы Юрий Клепиков, 
который также посетил Форум, 
поблагодарил коллег за оказан-
ную гуманитарную помощь. В их 
числе был и Геннадий Новосель-
цев. 12  июня из Калуги в  Бел-
город был отправлен первый 
гуманитарный конвой —  20 тонн 
продуктов питания, воды, средств 
личной гигиены, детских вещей, 
собранных региональным отде-
лением партии «Единая Россия» 
по поручению губернатора Вла-
дислава Шапши.

«СОТРУДНИЧЕСТВО 
РЕГИОНОВ —  СЕРДЦЕ 
СОЮЗНИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ 
РОССИИ И БЕЛОРУССИИ»

Эти слова произнес президент 
Владимир Путин, обращаясь 
к участникам форума —  россия-
нам и белорусам.

Результаты впечатляют —  ито-
гом работы десятого, юбилей-
ного, форума стало подписание 
более 100 соглашений о сотруд-
ничестве между регионами брат-
ских стран.

Калужская область не стала 
исключением. Председатель 
Калужского Заксобрания Генна-
дий Новосельцев и председате-
ли Брестского и Могилевского 
областных Советов депутатов 
Юрий Наркевич и  Ирина Ра-
инчик подписали планы меро-
приятий по реализации ранее 
заключенных соглашений о со-
трудничестве в части законот-
ворчества, экономики, молодеж-
ной политики и патриотического 
воспитания молодежи, волонтер-
ства и развития местного само-
управления.

■	Валентина Матвиенко, Наталья Кочанова 
и Глава Республики Башкортостан Радий 
Хабиров открыли выставку достижений 
народного хозяйства России и Беларуси.

	■ На улице Дружбы прошел фестиваль этнических культур
	■ 22 июня молодёжный парламент 

Калужской области побывал в Бресте

	■ Подписание плана мероприятий по реализации 
ранее заключенного соглашения о сотрудничестве 
с Брестским областным Советом депутатов

	■ Юрий Клепиков от лица белгородцев поблагодарил калужан за гуманитарную помощь
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А ЕСТЬ ЛИ В ЭТОМ СМЫСЛ?

Штрафы для граждан, которые сейчас 
составляют от 1 до 2 тысяч руб лей, пред-
лагается увеличить до 5–10 тысяч. Для 
должностных лиц —  до 100 тысяч руб лей, 
для юридических —  до 500 тысяч. Обеща-
ют, что наказание последует и за уклоне-
ние от заключения договора о техниче-
ском обслуживании и ремонте газового 

оборудования. Для граждан штраф за это 
составит до 10 тысяч руб лей.

Документ планируют внести в  Гос-
думу в ближайшее время. Его авторы 
уверены, что принятие законопроекта 
снизит число аварий с бытовым газом.
Однако генеральный директор ОАО 
«Обнинскгоргаз» Валерий ИВАНОВ не 
разделяет такое оптимистическое на-
строение. По его мнению, не все так 
просто. Возникает сразу несколько во-
просов: кто будет накладывать штраф? 
Кто будет контролировать исполне-
ние данного решения, если гражда-
не не станут эти штрафы оплачивать? 
И удастся ли взыскать штрафы со всех 
нерадивых граждан? Пока не будут 
даны ответы на эти вопросы, новый 
закон не имеет смысла.

«ЛЮДИ НЕ БОЯТСЯ СМЕРТИ»

Проблема в том, что граждане готовы 
рисковать своей жизнью и здоровьем 
ради экономии денег. Материальное бла-
гополучие для большинства важнее. Хотя 
сумма, которую необходимо оплатить по 
договору сотрудникам газовой службы, 
относительно небольшая: за год набегает 
около одной тысячи руб лей. Не за один 
визит, а за целый год!

— У нас 47 тысяч абонентов, и мы гото-
вы в течение года прийти в каждый дом, 
но 40% жильцов наших специалистов не 
впускают к себе, —  сокрушается Валерий 
Алексеевич. —  Эти люди не боятся смер-
ти, ведь неисправное газовое оборудо-
вание может в любой момент привести 
к взрыву. Судите сами, чтобы автомобиль 
нормально работал его владелец готов 
тратить средства на обслуживание маши-
ны. Он регулярно меняет масло,  какие-то 

детали и все это не бесплатно. Потому 
что автомобиль —  средство повышенной 
опасности. Но ведь газовое оборудова-
ние еще опаснее и требует к себе ничуть 
не меньше внимания. Только  почему-то 
этого никто не хочет понять.

Сложно не согласиться с  Валерием 
Алексеевичем, ведь многоквартирные 
дома в разных регионах нашей страны 
время от времени взрываются. Погибают 
люди, уничтожается имущество, но ситу-
ация не меняется.

ЕСТЬ ЛИ ВЫХОД?

По мнению Ва-
лерия Иванова, он 
 все-таки есть. Ру-
ководитель ОАО 
«Обнинскгоргаз» 
считает, что нужно 
вернуться к старой 
советской систе-
ме, когда оплата за 
обслуживание га-
зового оборудова-
ния была включена 
в стоимость самого 
газа. Тогда по факту 

специалисты будут обхаживать квартиры 
бесплатно. Какой смысл их не впускать 
к себе для проведения работ, если за это 
все равно уже оплачено? Зато и трагедий 
будет значительно меньше, да и штрафы 
вводить не придется.

НОВОСТИ

Причем вырасти они 
могут в пять раз. По 
информации одно-

го из разработчиков этого 
проекта закона сенатора 
Андрея Кутепова, направ-
лен он на повышение уров-
ня безопасности при ис-
пользовании газового обо-
рудования в жилых домах 
и предполагает внесение 
изменений в Кодекс об ад-
министративных правона-
рушениях. Это нововведе-
ние усилит ответственность 
за недопуск в  квартиру 
специалистов для провер-
ки газового оборудования 
и проведения работ.

ПРОБЛЕМА

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА	■ Газовики приходят к жителям 

с важной целью —  проверить 
оборудование

	■ Офис ОАО «Обнинскгоргаз»

	■ Валерий 
ИВАНОВ

В ГОСДУМЕ ПЛАНИРУЮТ В ГОСДУМЕ ПЛАНИРУЮТ 
УВЕЛИЧИТЬ ШТРАФЫ ЗА НЕДОПУСК УВЕЛИЧИТЬ ШТРАФЫ ЗА НЕДОПУСК 
ГАЗОВИКОВ В КВАРТИРЫГАЗОВИКОВ В КВАРТИРЫ

В ИЮНЕ ОБНИНСКИЕ 
МОЛОДОЖЕНЫ ПОСТАВИЛИ 
РЕКОРД

СЛЕДСТВЕННЫЕ ОРГАНЫ 
ЗАЙМУТСЯ ОБНИНСКИМИ УК

ПОБЕДИЛИ ДЕВОЧКИ

В первый летний месяц в наукограде браки за-
регистрировали 100 пар. Это очень много, и в от-
деле ЗАГС рады такой статистике. Для сравнения 
за предыдущие пять месяцев текущего года браки 
зарегистрировали 223 пары.

Причем и разводов в июне немного —  42. За 
предыдущие месяцы развелось 253 пары.

Кроме того, в июне в Обнинске было зареги-
стрировано 2 брака, в которых женихи являются 
участниками СВО. Напомним, что расписывают 
такие пары в день обращения, а всего с начала 
года в наукограде насчитывается уже 10 подоб-
ных браков.

При этом на днях еще один участник СВО по-
просил сотрудников отдела ЗАГС зарегистриро-
вать их с невестой 6 июня, накануне Дня семьи, 
любви и верности.

После 1 июня, когда некоторые управляющие 
компании Обнинска остались без лицензий, жи-
тели многоэтажек стали массово жаловаться на 
подделку УК протоколов и решений общих со-
браний собственников помещений многоквартир-
ных домов. Были обращения во все инстанции, 
включая прокуратуру, которая провела проверку.

«В ходе проверки в деятельности нескольких 
управляющих организаций указанные в обра-
щениях доводы подтвердились», —  сообщили 
в ведомстве.

Прокурор города Павел Гильдиков в связи с вы-
явленными нарушениями направил результаты 
проверки в УМВД для решения вопроса о воз-
буждении уголовного дела по ч. 1, 3 ст. 327 УК РФ 
(подделка, изготовление или оборот поддельных 
документов).

В прошлом месяце в наукограде зарегистриро-
вано 91 рождение: 45 мальчиков и 46 девочек. 
В мае этот показатель был чуть ниже —  тогда заре-
гистрировали 90 рождений. Но в июне прошлого 
года значительно выше —  105.

Первый ребенок появился в 16 семьях, вто-
рой —  в 49 семьях. В одной семье в июне по-
явилась двой ня.
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В Калужском государствен-
ном университете им. К. Э. Ци-
олковского глава региона 
и руководитель АСИ приняли 
участие в мероприятиях, по-
священных развитию социаль-
ной сферы области.

Первым из них стала встре-
ча с региональной экспертной 
группой Национальной соци-
альной инициативы области 
(НСИ). Калужская экспертная 
группа была сформирована 
из специалистов сфер обра-
зования, здравоохранения, 
социального развития и инклюзии. 
Её создание —  обязательное усло-
вие для участия в программе по 
внедрению регионального соци-
ального стандарта (РСС), который 
является одним из элементов НСИ.

«Социальный стандарт формиру-
ет новые подходы по организации 
работы социальной сферы, предо-
ставления социальных услуг. Они 
связаны с клиентоцентричностью, 
с качественной обратной связью от 
получателей услуг, вовлечением не-
коммерческого сектора в решение 
сложных социальных задач и повы-
шением компетенций региональ-
ных команд, которые занимаются 
социальной сферой», —  сказала 
Светлана Чупшева.

В задачи экспертной группы вхо-
дит не только оказание поддержки 
властям в реализации этого проек-
та, но и проведение независимой 

оценки состояния социальной сре-
ды в регионе.

В области процедура самообсле-
дования этой сферы завершена. Из 
13 положений соцстандарта, раз-
работанного Агентством страте-
гических инициатив, в Калужской 
области полностью внедрены два 
пункта: это стандарты поддержки 
добровольчества и  вовлечения 
граждан в  развитие городской 
среды. Девять положений, в  том 
числе создание навигатора мер со-
циальной поддержки и программы 
комплексной медико- социальной 
помощи семьям при рождении ре-
бенка с врожденными пороками 
и патологиями внедрены, —  частич-
но. По двум пунктам стандарта ещё 
предстоит найти решения.

В этом году также был создан Со-
вет по качеству жизни. Разработана 
дорожная карта внедрения пунктов 

стандарта и  за-
пущен процесс 
её реализации. 
Регион участву-
ет в таких пилот-

ных проектах, как «Дружелюбная 
организация в социальной сфере», 
«Навигатор мер социальной под-
держки», «Внедрение института 
социальных координаторов».

Затем Светлана Чупшева и Вла-
дислав Шапша познакомились с ре-
зультатами работы стратегической 
сессии по жизненной ситуации 
«Буллинг». Её участниками стали 
министр образования и науки ре-
гиона Александр Аникеев, Упол-
номоченный по правам ребенка 
в Калужской области Ирина Агеева, 
руководители и специалисты сферы 
образования Калуги.

Глава АСИ отметила, что губер-
натор Калужской области первый 
выступил с инициативой создания 
нового в России института регио-
нальных сервисных уполномочен-
ных. Они проходят «путь человека», 
оказавшегося в новой или сложной 

для себя жизненной ситуации, соз-
дают эффективные инструменты 
для ее решения.

Проект «Буллинг» был разрабо-
тан калужской командой во главе 
с региональным сервисным упол-
номоченным в  рамках первого 
в стране акселератора социальных 
решений. Он вошел в десятку силь-
нейших. С октября 2022 года этот 
проект в качестве «пилота» реа-
лизуется в калужских школах № 8 
и № 21.

«Задача проекта —  научить ре-
бёнка противодействовать трав-
ле. Хорошо, если он не столкнется 
с  буллингом в  школе, но мы не 
знаем, какие ситуации могут воз-
никнуть в его дальнейшей жизни. 
Поэтому у него должны быть пси-
хологические навыки, помогающие 
распознать травлю в самом нача-
ле, правильно на неё реагировать. 
И социальные инструменты, то есть 
куда обратиться за помощь, по 
какому телефону позвонить», —  ска-
зала директор 21-й школы Марина 
Севастьянова.

«Раз мы взялись за этот вопрос, 
то надо довести его до конца. 
Уже есть учебная программа для 
студентов по буллингу. Есть соот-
ветствующие курсы повышения 
квалификации для педагогов, есть 
для родителей учеников социаль-
ный чат-бот. Я уверен, что мы идем 
правильной дорогой, все у нас по-
лучится. Мы сохраним здоровье, 
социальное самочувствие и жиз-
ни наших детей», —  подчеркнул 
губернатор.

Гендиректор АСИ и  глава ре-
гиона также посетили Ботани-
ческий сад университета. Здесь 
экспонируется более 400 мине-
ралов, горных пород и окамене-
лостей, 1300 видов высшей фло-
ры, расположенных по эколого- 
географическому принципу, в том 
числе новые виды, открытые со-
трудниками университета в тро-
пических экспедициях. Регулярно 
проводятся экскурсии для школь-
ников. В прошлом году в саду по-
бывало порядка четырёх тысяч 
ребят.

ТОЧКА ОТСЧЁТА

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОБСУДИЛИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОБСУДИЛИ 
РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТОВ НАЦИОНАЛЬНОЙ РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТОВ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЫСОЦИАЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЫ

5 июля состоялась рабочая поездка генерального ди-
ректора автономной некоммерческой организации 
«Агентство стратегических инициатив по продви-

жению новых проектов» Светланы Чупшевой в Калугу. 
Её сопровождал губернатор области Владислав Шапша.

ДЕЛОВОЙ РАЗГОВОР

5 июля в КГУ им. К. Э. Циолковского губер-
натор Владислав Шапша и генеральный ди-
ректор АНО «Агентство стратегических ини-
циатив по продвижению новых проектов» 
Светлана Чупшева, которая посетила Калугу 
с рабочей поездкой, встретились с предста-
вителями бизнеса Калужской области.

В мероприятии также участвовали заме-
ститель губернатора Владимир Попов и ми-
нистр труда и социальной защиты региона 
Павел Коновалов.

Владислав Шапша отметил, что Агентство 
стратегических инициатив —  один из ве-
дущих институтов развития в Российской 
Федерации. «Мы в этом году сохранили 
седьмую позицию в Национальном инве-
стиционном рейтинге, составленном АСИ. 
Это наш общий труд. Мы понимаем, что это 
заслуга всего экономического блока наше-
го правительства, а также крупного, малого 

и среднего бизнеса Калужской области, всех 
кто прикладывает свои силы для того, чтобы 
развивать экономику региона», —  акценти-
ровал губернатор.

Высоко оценив принимаемые областным 
Правительством меры поддержки бизнеса 
и работу региональных институтов развития, 
Светлана Чупшева подчеркнула: «Президент 
дал четкий вектор развития —  наш россий-
ский бизнес должен иметь возможности для 
развития, повышения своей конкурентоспо-
собности, возможности для занятия вну-
треннего рынка. Здесь огромный потенциал 
для нашего бизнеса, в том числе для пред-
принимателей, которые создают креативную 
экономику, услуги, сервисы и товары».

В ходе разговора речь шла о социальной 
направленности бизнеса, развитии вну-
треннего туризма и индустрии развлечений, 
а также о продвижении IT-проектов.

Представители калужских компаний по-
знакомили гендиректора АСИ со своей 
деятельностью по этим направлениям, рас-
сказали о трудностях, с которыми сталкива-
ются в работе, и озвучили предложения по 
улучшению ситуации.

По итогам встречи губернатор дал соот-
ветствующие поручения, а руководитель АСИ 
рекомендовала предпринимателям активнее 
сотрудничать с калужской экспертной груп-
пой агентства: «Предлагаем сотрудничество, 
все наши возможности и сервисы открыты».

В присутствии Светланы Чупшевой и Вла-
дислава Шапши состоялось подписание На-
циональных инклюзивных договоров между 
рядом калужских предприятий и Агентством 
стратегических инициатив. Такой документ 
предусматривает создание на предприятиях 
безбарьерной среды и внедрение инклю-
зивных практик.

В этот же день Светлана Чупшева в сопро-
вождении Владислава Шапши побывала на 
фабрике «Аккорд». Они осмотрели произ-
водство и побеседовали с руководством 
предприятия.

Фабрика «Аккорд» —  крупнейший рос-
сийский производитель фортепиано, вы-
пускающий инструменты популярной серии 
«Николай Рубинштейн». В 2017 году было 
включено в  Президентскую программу 
поддержки Российских производителей 
музыкальных инструментов. За это время 
в образовательные учреждения страны 
«Аккорд» поставил более трёх тысяч ин-
струментов.

В этом году фабрика приняла участие 
в первом всероссийском конкурсе перспек-
тивных брендов, организаторами которого 
выступают Агентство стратегических иници-
атив и Фонд Росконгресс.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША И СВЕТЛАНА ЧУПШЕВА ВСТРЕТИЛИСЬ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ ВЛАДИСЛАВ ШАПША И СВЕТЛАНА ЧУПШЕВА ВСТРЕТИЛИСЬ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
БИЗНЕС-СООБЩЕСТВА КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИБИЗНЕС-СООБЩЕСТВА КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ПЕРСПЕКТИВЫ



№ 24 (1458), 6 июля 2023 г.8 ЛУЧШАЯ ПРАКТИКА

Данную патологию, как пояснил 
Валерий Викторович, еще назы-
вают узелком Шморля. Это рент-
генологический термин, впервые 
описанный немецким ученым- 
патологоанатомом Г. Шморлем еще 
в 1927 году.

Такая грыжа представляет со-
бой часть ядра межпозвонково-
го диска, которая переместилась 
через хрящевую замыкательную 
пластинку в тело позвонка. Грыжа 
образует дефект на верхней или 
нижней поверхности пораженного 
позвонка и разрушения, как прави-
ло, возникают вблизи центральной 
или задней оси позвонков. Частота 
данной патологии колеблется от 
10 до 38% с преобладанием сре-
ди мужчин. Встречается она чаще 
всего в грудном отделе позвоноч-
ника. На втором месте пояснично- 
крестцовый, на третьем —  шейный.

Образование хрящевого узелка 
имеют тенденцию концентриро-
ваться в  нижнегрудных и  пояс-
ничных позвонках. Это связано 
с нагрузкой на позвоночный столб, 
которая постепенно увеличивается 
от верхних к нижним отделам по-
звоночника. При этом чаще всего 
узелки встречаются на нижней по-
верхности грудных позвонков и на 
верхней поверхности поясничных 
позвонков. Дебют грыжи Шморля 
приходится на детский и подрост-
ковый возраст.

Грыжа Шморля, обусловленная 
пролабированием тканей меж-
позвонкового диска внутрь тела 
прилегающего к нему позвонка, 
имеет латентное течение, но мо-
жет привести к  формированию 
межпозвонковой грыжи диска, 
компрессионному перелому по-
звонка, деформации позвоночника. 
Предрасполагающими факторами 
возникновения грыж Шморля яв-
ляются:

 быстрый рост в детском и под-
ростковом возрасте, когда костная 
ткань ещё недостаточно сформи-
рованная и недостаточно плотная;

 ухудшение качества кост-
ной и  хрящевой ткани, напри-
мер, при нарушениях фосфорно- 
кальциевого обмена, остеопорозе;

 генетическая предрасполо-
женность;

 травмы.
Грыжа Шморля —  часто рентгено-

логическая находка при исследова-
ниях по иному поводу (например, 
при подозрении на травматическое 
повреждение позвоночника или 
дегенеративно- дистрофические 
изменения, при воспалительных 
или онкологических заболеваниях).

В силу анатомического располо-
жения патологического процесса 
и отсутствия сдавления нервных 
корешков хрящевые узлы обычно 
являются бессимптомной случай-
ной находкой на рентгенограммах 
или томограммах.

При грыже Шморля возможны 
такие проявления, как:

 боли в спине;
 нарушения осанки;
 изменения физиологических 

изгибов позвоночника (усиление 
грудного кифоза, сглаживание по-
ясничного лордоза);

— утомление мышц спины, в свя-
зи с чем бывает сложнее выпол-
нять определённые виды упражне-
ний, при физической нагрузке.

Боль, наблюдаемая при наличии 
узлов Шморля, является призна-
ком воспалительных изменений 
и скрытых переломов губчатой ко-
сти, которые могут в дальнейшем 
усугублять воспаление и отек.

Причины возникновения и про-
грессирования грыжи Шморля 
в настоящее время точно не уста-
новлены. Узлы могут сопровождать 
любой болезненный процесс, 

который ослабляет хрящевую за-
мыкательную пластинку или суб-
хондральную кость тела позвонка 
и допускает внутрикостное сме-
щение диска. Предполагается, что 
вклад в развитие патологии вносят 
факторы развития, дегенеративные 
механизмы, инфекции, новообра-
зования, нарушения обмена ве-
ществ и травмы.

Лучшим методом визуализации 
и «золотым стандартом» для обна-
ружения узлов Шморля является 
МРТ —  с ее помощью можно вы-
явить острые очаги повреждений, 
что способствует более ранней 
диагностике и  ранней терапии 
симптоматических грыж Шморля. 
Хотя классическая рентгеногра-
фия может выявить патологические 
разрушения, она в основном при-
менима на более поздних стадиях 
поражения, когда появляется каль-
цификация вокруг грыж.

Зачастую она выполняется в свя-
зи с другой патологией, а грыжа 
Шморля является случайной диа-
гностической находкой. Рентге-
нография позволяет выявить ис-
кривления позвоночника, наличие 
остеопороза, спондилоартроза, 
остеохондроза позвоночника.

Грыжи Шморля обычно подда-
ются консервативному лечению. 

Однако некоторые из них могут 
стать источником хронической 
боли в пояснице. Различные ме-
тоды физиотерапии, мануальной 
терапии и остеопатии могут при-
меняться вне обострения и  на-
правлены на улучшение кровос-
набжения и питания позвоночни-
ка. Они должны быть направлены 
на исключение неблагоприятных 
нагрузок на пораженный участок 
позвоночника, восстановление 
биомеханики движений, воздей-
ствие как на позвоночный столб, 
так и на окружающие патологи-
ческие зоны. Виды нагрузок под-
бираются индивидуально для 
конкретного случая, но в целом 
должны включать упражнения для 
динамического укрепления и ста-
билизации корпуса (укрепление 
мышечного корсета, расслабление 
мышц спины, улучшение кровото-
ка, восстановление нормального 
положения и подвижности в зоне 
поражения).

При выявлении грыжи Шморля 
необходимо принять меры по пре-
дотвращению их прогрессирова-
ния. Основная цель терапии —  улуч-
шение метаболизма костных тка-
ней пораженных позвонков и их 
укрепление. Этого можно добиться 
только комплексным применени-

ем мер, одновременно направлен-
ных на поступление необходимых 
веществ в  организм пациента, 
улучшение кровообращения и об-
менных процессов в пораженных 
сегментах позвоночника, снятие 
избыточной и неравномерной на-
грузки на позвоночник.

Для улучшения кровообращения 
и укрепления позвоночника следу-
ет заниматься лечебной физкульту-
рой, плаванием. Полезны массаж, 
мануальная терапия, рефлексоте-
рапия, подводное вытяжение по-
звоночника.

Профилактика развития грыж 
Шморля должна включать устра-
нение гиподинамии, регулярную 
физическую активность, умень-
шение нагрузки на позвоночник 
за счет нормализации массы тела, 
в рационе питания должно быть 
достаточное количеством микро-
элементов и витаминов, в первую 
очередь, кальция и  витамина Д, 
которые нужны для нормальной 
минерализации костей.

ЧТО НАДО ЗНАТЬ ЧТО НАДО ЗНАТЬ 
О ГРЫЖЕ ШМОРЛЯ?О ГРЫЖЕ ШМОРЛЯ?

Читатели, которые 
 когда-либо сталки-
вались с этой про-

блемой, кое-что о ней, 
конечно, знают. Но весь-
ма поверхностно. Далеко 
не все пациенты берутся 
скрупулезно изучать свои 
болезни. Поэтому мы по-
просили рассказать об 
этой грыже заведующего 
отделением рентгеноло-
гии медицинского центра 
«Центр реабилитации», 

врача- рентгенолога, кандидата медицинских наук, 
профессора РАЕ, врача высшей квалификационной 
категории Валерия Викторовича СМИРНОВА.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Рентгенограмма грудного отдела 
позвоночника в боковой проекции. 
Множественные грыжи Шморля (в Th6-Th12).

	■ Магнитно- резонансная томограмма 
поясничного отдела позвоночника. T1 ВИ, 
сагиттальная плоскость. Грыжи Шморля 
в L1 и L4.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.
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БЕСПЛАТНЫЕ ЛОГОТИПЫ И РЕКЛАМА

Принять участие в совместном проекте 
министерства культуры и туризма регио-
на, а также ГАУ КО по туризму «ТИЦ «Ка-
лужский край» могут стать учреждения 
культуры, действующие государственные 
и частные туристско- информационные 
центры, представители бизнеса. Им бес-
платно организуют продвижение ту-
ристических достопримечательностей 
района в социальных сетях, разработают 
фирменные обозначения с логотипами 
проекта и изготовят информационную 
продукцию. Кроме того, можно будет 
пройти профильное обучение и поуча-
ствовать в конкурсе «Лучшая туристско- 
информационная точка Калужской об-
ласти 2023 года».

БЕСПЛАТНЫЕ БУКЛЕТЫ 
И МАРШРУТЫ

Туристско- информа-
ционный пункт открылся 
в 2022 году в Обнинске 
на проспекте Ленина, 
129 (отдельный 
вход со стороны 
проспекта Лени-
на). Туристы, при-
ехавшие в Обнинск, 
могут бесплатно 
получить здесь ин-

формационную помощь, карты Обнин-
ска и справочную печатную продукцию 
о туристических программах в Обнинске 
и регионе.

Сотрудники Обнинского ТИЦ занима-
ются привлечением туристов в первый 
наукоград России, разработкой новых 

городских и межмуниципальных ту-
ристических маршрутов, развитием 
научно- промышленного туризма, 
продвижением турпродукта и по-
вышением узнаваемости Обнинска. 

Здесь также при сотрудничестве 
с музеями города организуют 
экскурсии и выпускают тури-
стические карты и буклеты.

Гостям Обнинска предло-
жат бесплатные пешеход-
ные маршруты по Старому 
городу. Здесь они узнают, 
как по спецзаданию пра-
вительства СССР ковался 
ядерный щит страны, по-

сетят Первую в мире атом-
ную электростанцию. Люби-

телям старины организуют экскурсии на 
старинные усадьбы Белкино и Турли-
ки —  объекты старины, сохранившиеся на 
территории Первого наукограда страны. 
Интересующиеся военной историей уз-
нают, где в годы Великой Отечественной 
вой ны находился штаб Западного фрон-
та. Поклонникам педагогической теории 
Станислава Теофиловича Шацкого рас-
скажут о том, как на территории будуще-
го Обнинска перевоспитывали москов-
скую шпану в школе- колонии «Бодрая 
жизнь». Также здесь расскажут, где мож-
но остановиться на ночлег и перекусить.

Запись на мероприятия Обнинского 
ТИЦ по телефону +7 (910) 705–02–02

НАШ КРАЙ
ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТИ

ЧТО ПОКАЗАТЬ ГОСТЯМ ЧТО ПОКАЗАТЬ ГОСТЯМ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ?КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ?
Туристический  поток 

в Калужскую область за 
2022 год вырос на 20% 

и составил порядка 3,3 милли-
она человек.
Туристско- информационные 
точки на территории всего реги-
она решено объединить в еди-
ную сеть. На данный момент 
существует 5 таких центров. 
Они располагаются в Калуге, 
Обнинске, Малоярославце, Та-
русе и Боровске.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

8 ИЮЛЯ —  ДЕНЬ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ

Уважаемые жители Калужской области!
Примите самые теплые поздравления с Днем се-

мьи, любви и верности!
В  первую очередь хочу поблагодарить семьи 

с большим стажем совместной жизни. Вы подаете 
другим столь необходимый пример верности, взаи-
мовыручки и преданности друг другу.

Спасибо Вам, многодетные и приемные родители. 
Вы целиком посвящаете себя детям, вкладываете 
в них душу и сердце, растите достойных людей.

Низкий поклон семьям, которые воспитали сво-
их сыновей настоящими патриотами. Сейчас эти 
мужественные парни несут службу в зоне специ-
альной военной операции. Уверен, что такое реше-
ние они приняли, равняясь на отцов, на те примеры, 
которые видели дома. Пусть ребята возвращаются 
домой с Победой, живыми и невредимыми!

Дорогие друзья!
Духовные ценности и традиции нашего народа 

передаются из поколения в поколение в крепких 
и дружных семьях. Забота об их благополучии —  
безусловный приоритет государства.

От всей души желаю, чтобы любовь и взаимо-
понимание были прочным фундаментом каждой 
калужской семьи. Пусть в ваших домах царят мир 
и согласие. Желаю всем здоровья, уверенности в за-
втрашнем дне и всего самого доброго.

Председатель Законодательного cобрания 
Калужской области Г. С. Новосельцев
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ОБНИНСКОЕ САЛО, АПТЕЧКИ 
И СИГАРЕТЫ

Посылки на фронт передают 
многие обнинцы. Сергей Михайло-
вич и Елена Владимировна отпра-
вили бойцам сигареты, а это очень 
нужная вещь на фронте. Получив-
шие табачок бойцы искренне бла-
годарили обнинцев.

Как и в предыдущие поездки до-
брые женщины Валя и Света приго-
товили для парней несколько коро-
бок фирменного домашнего сала. 
За полтора дня на солдатском При-
вале в Белгороде бойцам раздали 
это сало. Многие воины на привале 
раньше уже пробовали легендар-
ное сало, поэтому особо реклами-
ровать его не пришлось!

Очень крутые аптечки с прекрас-
ным составом высоко оценила хо-
зяйка Солдатского привала в Бел-
городе Лена Русалка. Содержимое 
медицинского подсумка передала 
для бойцов обнинская группа «Теп-
ло для наших».

ОТЛИЧНЫЙ БИНОКЛЬ ОТ 
ВЛАДИМИРА ТИЩЕНКО

Житель Обнинска Владимир Ва-
сильевич ТИЩЕНКО передал ребя-
там старый советский бинокль со 
знаком качества «Сделано в СССР». 
Пенсионер сомневался, хороша ли 
советская оптика и подойдет ли 
она современным бойцам.

Парни провели тестирование 
бинокля и пришли к выводу —  би-
нокль очень крутой! С помощью 
бинокля удается рассмотреть 
буквы на дорожном знаке, распо-
ложенном в двух километрах от 
Привала!

— Отличная техника, способная 
принести на фронте большую поль-
зу, —  заверили разведчики, заехав-
шие на Привал.

ВОЛШЕБНАЯ КОРОБКА

Коробку, собранную жительни-
цей Обнинска Натальей и учени-
ками школы № 12

В каждую поездку на Солдатский 
Привал Наташа передаёт  какую-то 
посылку. На этот раз привезла це-
лую коробку отличных газовых го-
релок, фонариков, батареек и тента.

— Огромное спасибо, коробка 
просто волшебная! —  заверили 
бойцы.

БУДЕМ ПЛЕСТИ КАК ПАУКИ

Ну и, конечно, маскировочные 
сети, которые производит обнин-
ская Народная Мастерская дви-
жения помощи Фронту «СВОих 
не бросаем!40RUS», всегда нужны 
в любых количествах.

— Поймать их на Привале —  
большая удача для бойцов —  это 
нам не раз говорили сами парни, —  
рассказывают обнинские волон-
теры. —  Для нас большая честь —  
сплести своими руками и доставить 
прямо на Фронт такие важные для 
наших защитников изделия!

— Будем плести, как пауки, —  бо-
дро отвечают обнинцы, плетущие 
маскировку для солдат.

ПИСЬМА И ДЕТСКИЕ ЛАДОШКИ

Солдатский Привал сообщил, что 
воины передавали благодарность 
пятиклассникам школы № 3 Об-
нинска за моральную поддержку!

— В наши маскировочные сети 
вложены письма обнинских школь-
ников, —  рассказывают наши во-
лонтеры. —  Некоторые ребята из 
«Ласточки» пошли ещё дальше —  
они очень хотели пожать руки сво-
им защитникам или «дать пять!». 
Дошколята вырезали из картона 
отпечатки своих ладошек и через 
нас передали «СВОИ РУЧКИ» во-
инам. Мы рассказывали суровым 
парням детскую задумку —  парни 
улыбались и  бережно забирали 
себе эти детские приветы!

— Приятно на душе, что нашим 
самым дорогим защитникам «в да-
лёкой землянке сырой» теперь не 
только БЕЗОПАСНЕЕ под маскиро-
вочной сетью, сплетенной в Народ-
ной Мастерской с любовью, но и ТЕ-
ПЛЕЕ от писем наших детей, помо-
гающих фронту таким вот душевным 
способом! —  признаются участники 
экспедиции «Два Привала».

ЗАДАНИЕ ОТ ЛЕНЫ РУСАЛКИ

Знакомая дорога до Белгорода 
пролетела легко и незаметно, хотя 
погодные условия были разными —  
несколько раз шёл ливень. Впере-
ди много всего: солдатский Привал, 
дорога по новым регионам, встре-
чи с боевыми парнями в несколь-
ких удалённых друг от друга точках 
фронта!

На солдатском Привале обнин-
ские волонтеры получили задание 
от Лены Русалки —  доставить в Лу-
ганск для воинов, сражающихся 

под Артемовском, крайне необхо-
димые тем различные запчасти на 
тяжёлую технику, а также продукты, 
форму и обувь.

Всё переданное требуется бы-
стро доставить в Луганск, куда пар-
ни должны приехать специально 
для получения груза.

Ценный груз был собран, частич-
но закуплен, отложен и помещён 
в машины, где уже лежали при-
обретённые на деньги, собранные 
обнинцами, запчасти и автоинстру-
менты.

Лена провела инструктаж перед 
заданием и настояла, чтобы волон-
теры перед выездом с Привала по-
обедали в солдатской столовой.

РЕБЯТА ИЗ «АХМАТ-ЗАПАДА» 
ВСТРЕТИЛИСЬ С ОБНИНСКИМИ 

ВОЛОНТЕРАМИ НА СОЛДАТСКОМ 
ПРИВАЛЕ

Недавно в новостях сообщали, 
что для укрепления границы в Бел-
городчину были переброшены ча-
сти «Ахмат —  Запад». Обнинские 
волонтеры встречали на солдат-
ском Привале этих парней. Они 
даже расписались на обнинских 
знамёнах и получили детские ри-
сунки детишек первого наукограда. 
Одному из этих воинов досталась 
гитара «Пушкин».

Вторая гитара «ЖУКОВ», которую 
в июне доставил на Привал обнин-
ский гуманитарный конвой, была 
помечена красной изолентой, —  это 
означает, что Лена Русалка отложи-
ла эту гитару по  какому-то запросу 
бойцов. И гитара дождалась своего 
нового владельца —  воин уже му-
зицирует на ней для своих боевых 
товарищей! В  каком-то подразде-
лении парням будет немного по-
веселее в часы досуга.

В ОБХОД ТРАССЫ «ДОН» М-4

Поскольку груз для бойцов нуж-
но было собирать и забирать из 
нескольких разных мест, всё это 
заняло  какое-то время, и в сторо-
ну Луганска экспедиция отправи-
лась на третий день. Расстояние от 
солдатского Привала в Белгороде 
до Луганска —  около 700 киломе-
тров.

Из-за недавнего мятежа пре-
красная трасса М-4 была частич-
но парализована пробками, в ко-
торых очень не хотелось стоять. 
Было решено ехать по альтер-
нативному маршруту. Объездная 
дорога оказалась чрезвычайно 
экстремальной —  часть пути при-
шлось проехать прямо по полю. Но 
удача улыбнулась волонтерам —  
через бездорожье они проскочи-
ли безболезненно и вышли на М-4 
уже после пробки. 2 июля остаток 
пути до Каменска по М-4 обнинцы 
пролетели быстро, с ужасом раз-
глядывая гигантскую пробку на 
встречном направлении.

В Каменск- Шахтинский прибы-
ли в районе полуночи, преодолев 
за полдня около 600 километров. 
Здесь, в Каменске, экспедиционная 
группа и расположилась на ночлег. 
До Луганска оставалось около 100 
километров. Переночевав и поза-
втракав, утром тронулись в путь.

АВТОЗАПЧАСТИ, ИНСТРУМЕНТЫ 
ДЛЯ «ГРАДОВ» И ЧЕБУРАШКА

Последний городок Ростовской 
области на пути в ЛНР —  Донецк 
Ростовской области. Туда луганчане 
ездят за оптовыми закупками про-
дуктов —  в Донецке есть и «Свето-
фор», и «Wildberrys», а в ЛНР эти 
сети пока не работают.

4040СВОИХ НЕ БРОСАЕМ!
СОБРАННЫЙ ОБНИНСКИМИ ВОЛОНТЕРАМИ 

ГРУЗ ДЛЯ БОЙЦОВ СВО ДОСТАВЛЕН

Прохладным июньским утром 2023 года обнинские 
волонтеры снова отправились в сторону фронта. 
Экспедиционная команда собралась в Обнинске 

в штабе движения «СВОих не бросаем! 40RUS». Свою 
экспедицию ребята назвали «Два Привала», поскольку 
посетить в ходе поездки собирались два солдатских 
Привала —  в Белгороде и в Армянске (Крым). Подго-
товленный к отправке на фронт груз погрузили в два 
вместительных легковых авто и отправились в путь. 
О том, как все прошло, рассказали обнинские волонтеры 
Артем БОЛЮКИН, Виктория ФАТЕЕВА и канал «СВОих 
не бросаем! 40 rus»

	■ Бинокль нашел своего нового хозяина
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Границу с ЛНР проходили через 
КПП «Изварино» —  это заняло око-
ло получаса, проверили паспорта 
и спросили цель посещения реги-
она, после чего пропустили.

Луганск встретил обнинскую 
экспедицию колокольным звоном. 
Благодаря активной деятельности 
властей ЛНР и поддержке России 
постепенно восстанавливаются 
разрушенные при украинском ре-
жиме святыни. Храм во имя Пре-
святой Богородицы —  не исключе-
ние. После обстрелов в 2014 году 
православный приход удалось 
полностью отреставрировать.

У  местного ресторана ребята 
встретились с Робертом (имя из-
менено). Познакомились с  ним 
наши волонтеры 2 месяца назад на 
солдатском Привале в Белгороде. 
Роберт тогда перегонял легковой 
автомобиль из Белгорода к месту 
службы.

— Командир гарнизона Лена 
Русалка с  большим уважением 
рассказывала нам про Роберта 
и его часть, —  вспоминают волон-
теры. —  Роберт служит в дивизионе 
«ГРАДов». Недавно Роберт попро-
сил помочь с приобретением и до-
ставкой крайне необходимых авто-
запчастей и автоинструментов для 
ремонта «ГРАДов». Поскольку такая 
задача нам одним была не по си-
лам, мы для её решения объедини-

ли усилия с солдатским Привалом. 
Лена Русалка закупила основную 
часть необходимого.

Мы тоже приобрели кое-что из 
списка Роберта и взяли на себя 
доставку груза до Луганска.

Еще волонтеры передали парням 
часть писем школьников и рисун-
ков детсадовцев Обнинска. От себя 
подарили 3 маскировочные сети. 
На прощание передали Роберту 
традиционный подарок от нашей 
единомышленницы Ирины —  Че-
бурашку.

— Как мы заметили, этот персо-
наж весьма популярен среди на-
ших защитников!- рассказывают 
волонтеры.

ПАМЯТНИКИ ЛУГАНСКА

Остаток дня после встречи с Ро-
бертом провели гуляли по Луган-
ску. Луганск —  относительно тыло-
вой город, хотя, недавно нацисты 
его обстреливали импортной даль-
нобойной артиллерией. Тем не ме-
нее, есть в нем такое, чему могли 
бы позавидовать граждане горо-
дов мира. Это отношение к своей 
истории.

Например, здесь есть памятник 
Феликсу Эдмундовичу Дзержинско-
му. Интересно,  где-то в России ещё 
уцелел такой памятник со времен 
СССР?

Памятник журналистам телека-
нала «Россия» Антону Волошину 
и  Игорю Корнелюку, погибшим 
в 2014-м году, выполнен в виде 
двух взлетающих в небо птиц. У ос-
нования находятся микрофон «Рос-
сия», каска, видеокамера и цветы.

Мемориал погибшим детям Лу-
ганщины был установлен для уве-
ковечивания памяти о 33 самых 
маленьких жертвах вой ны, развя-
занной Украиной против Донбасса.

Возведен еще в 2017 году. С того 
момента количество жертв обстре-
лов нацистов значительно выросло, 
причём не только в ДНР и ЛНР, но 
и в регионах «старой» России.

Еще есть мемориал, призываю-
щий к объединению ЛНР и России, 
назло врагам. И такое объединение 
состоялось в сентябре 2022 года.

«ОБЫЧНАЯ» ЖИЗНЬ 
НЕОБЫЧНОГО ГОРОДА

Обнинские волонтеры наблю-
дали обычную городскую жизнь 
на улицах Луганска: многолюдно, 
работают кафе и рестораны, ходит 
общественный транспорт, свежео-
тремонтированные дороги в цен-
тре. Но в городе действует комен-
дантский час с 23 до 5 часов утра. 
Вода есть только до 23:00 часов, 
потом её отключают. Полностью 
отсутствует мобильный интернет. 
Но в кафешках есть вайфай и ка-
пучино. У банкоматов —  огромные 
очереди.

В  Луганске находится много 
гражданских специалистов из 
разных регионов —  поэтому цены 
на суточную аренду квартир и го-
стиниц космические —  в районе 
4500–5000 руб лей за квартиру или 
номер. Но обнинские гости перено-
чевали в Луганске у друзей, Сергея 
и Ирины. Ребята одно время жили 
в Обнинске, но по семейным обсто-
ятельствам переехали в Луганск.

Утром двинулись в  обрат-
ный путь в  сторону Каменска- 
Шахтинского.

СОЛДАТСКИЙ ПРИВАЛ

К пятому дню экспедиции были 
выполнены две задачи из трёх. 
Осталось ещё одно важное дело. 
В  городе Армянске Республики 
Крым есть еще один солдатский 
Привал.

Для Армянского Привала оста-
лось совсем немного груза из 
Обнинска, в том числе несколь-
ко маскировочных сетей. Однако 
обнинские волонтеры сочли, что 
почти пустыми ездить в такие ме-
ста просто неприлично. Для такого 
случая был припасен стратегиче-

ский резерв —  те самые денежные 
средства, которые жители Обнин-
ска перечисляли на карту. А  это 
50 000 руб лей.

— Спасибо всем, кто помог со-
брать эту сумму! Вы дали денег, 
мы —  закупим и отвезём туда, где 
помощи парням очень мало! Мы 
отправились в ближайший «Све-
тофор» для дозакупок на Привал 
в Армянске. Набрали несколько 
больших тележек разных вещей 
и продуктов: влажных салфеток, 
чая и кофе, сладостей, газа и газо-
вых горелок, большую ёмкость для 
воды, бритвенных принадлежно-
стей, приправ, мешков для мусора, 
батареек, моющих средств. всё это 
пойдёт на самый дальний фронт —  
Херсонский.

— Один из продавцов магазина, 
узнав, ДЛЯ КОГО мы берём так мно-
го всего, специально для нас открыл 
отдельную кассу, а потом помогал 
нам с передвижением тележек до 
машины. Мужчина сказал, что он 
сам из ДНР, и что он всегда рад по-
мочь тому, кто помогает Русскому 
Солдату! —  рассказывает Артем.

ГРУППА ИЗ ПОДОЛЬСКА 
ПРИШЛА НА ПОМОЩЬ 
ОБНИНСКИМ РЕБЯТАМ

И пока экспедиция колесит по 
новым регионам России, груз из 
Обнинска продолжает поступать на 
Белгородский солдатский Привал!

Гуманитарный конвой не смог 
физически забрать из Обнинска 
весь собранный с вашей помощью 
груз: холодильник, стиральная ма-
шина, кастрюли, постельное бельё, 
коробка шампуня и большая ко-
робка с книгами от Центральной 
библиотеки Обнинска.

Всё это ценнейшее имущество 
подхватили и довезли до Привала 
наши верные союзники —  Фёдор 
и Алёна из группы «ПОМОЩЬ СОЛ-
ДАТАМ». г. Щербинка ~ г. Подольск».

— С тех пор, как мы начали зани-
маться помощью Фронту, мы много 
раз убеждались —  взаимовыручка 
позволяет создавать синергетиче-
ский эффект и сообща приносить 
гораздо больше пользы общему 
делу! —  говорят обнинцы. —  Федя 
и  Алёна! Спасибо вам, ребята! 
И как мы поняли из видео от Лены 
Русалки, бытовая техника из Об-
нинска пробыла на Привале совсем 
недолго —  её сразу передали вои-
нам! Это лишний раз подтвержда-
ет правильность нашей работы по 
оказанию помощи фронту через 
солдатский Привал —  Лена Русалка 
ведёт учёт запросов бойцов и знает, 
кому, например, срочно нужна сти-
ральная машинка или холодильник. 
Продолжаем работать вместе до 
Победы —  парни —  на фронте, мы 
с вами —  здесь, в тылу!

— ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ, —  
заверили Артём БОЛЮКИН и Вик-
тория ФАТЕЕВА.

Реквизиты карты
2202 2061 6903 0546
АРТЁМ СЕРГЕЕВИЧ Б.

	■ Памятник погибшим детям

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

	■ Маскировочные сети в действии
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ВРЕМЯ НЕОТРАЗИМЫХ УЛЫБОК!
Забудьте про дискомфорт, чувствуйте себя уве-

ренно и свободно! Ведь именно сейчас у вас есть 
возможность воспользоваться акцией:

Протезирование на самых выгодных условиях 
в Обнинске! Коронки с выгодой до 15.000 руб лей

«Стомалим» —  это современные технологии про-
тезирования, многолетний опыт ортопедов, полная 
безболезненность, четкие рекомендации после 
процедуры, контроль вашего состояния до и после 
установки коронок.

Мечтаете о здоровой ровной и красивой улыбке? 
Приглашаем на предварительную консультацию

Телефоны для записи: 8 (484) 396–89–89; +7 
(953) 466–89–89

Сайт www.stomalim.ru
Ждем вас по адресу:  

г. Обнинск, ул. Курчатова, д. 37

Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г.
О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ

40 ОБНИНСКИХ 
ВЫПУСКНИКОВ ПОЛУЧИЛИ 
МЕДАЛИ «ЗА ОСОБЫЕ УСПЕХИ 
В УЧЕНИИ»

МУНИЦИПАЛЬНОЙ УК 
ПЕРЕДАЛИ НОВЫЕ ДОМА

В Калуге выпускникам школ области вручили 
медали «За особые успехи в учении». Торже-
ственное награждение прошло в администрации 
губернатор Калужской области.

В этом году обладателями медалей стали 389 
одиннадцатиклассников, среди которых 40 об-
нинцев. Это ребята из 119 учебных заведений 
региона. Для получения награды требовалось 
подтвердить школьные аттестаты с отличием 
результатами по ЕГЭ —  минимум 70 баллов по 
русскому языку и получить 5 по базовой мате-
матике или минимум 70 баллов по профильной 
математике.

«У вас за спиной уже сейчас, несмотря на столь 
юный возраст, серьезные успехи. Вы все отлич-
ники, медалисты, прекрасно сдавшие Единый 
госэкзамен. И не только оценки за хорошие зна-
ния у вас в багаже. Но есть и творческие успехи, 
спортивные. Но самое главное, что у вас осталось 
за эти 11 лет —  это ваши друзья», —  сказал губер-
натор Владислав Шапша на награждении.

С 1 июля обнинская муниципальная УК МП 
«УЖКХ» приняла на обслуживание 8 новых 
многоквартирных домов. Семь из них —  № 1/33, 
3, 4, 5, 6, 8 и 12 расположены по улице Парковой 
и один —  № 2 по улице Пирогова. И если ранее 
в управлении этой компании находилось 123 
МКД, то теперь их 131.

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

В СЕ-ТАКИ ЕСТЬ ПРОРОК В СВОЕМ 
ОТЕЧЕСТВЕ!

В 1884 г. писатель- сатирик Михаил 
Евграфович Салтыков- Щедрин, мож-
но сказать, дословно описал историю, 
которая развернется в городе Калуга 
спустя почти полтора века. Помните 
сюжет «Медведя на воеводстве»? Где 
лес ждал-ждал Мишку-воеводу, сурово-
го, жестокого, но справедливого, а до-
ждался прихода косолапого, который 
взял и случайно слопал мелкого чижика. 
Сам и не понял зачем. Увы, исправить 
ситуацию уже не удалось: звери в лесу 
восприняли экзекуцию как попытку 
пропиариться на мелкой и бессмыслен-
ной жестокости, и все это обернулось 
шквалом насмешек и критики, стоившей 
Топтыгину карьеры…

В одном из детских садов столично-
го нашего града Калуги случился инци-
дент —  дети (трое ребятишек) выбрались 
за территорию учреждения и полчаса их 
не могли найти.

Воспитатели и заведующая за 
это время мало не поседели, но 
закончилось все хорошо —  малыш-

ню обнаружили играющей на соседней 
детской площадке. И  тут городским 
властям бы устроить либо локальный 
«разбор полетов» с принятием точеч-
ных решений по отдельному садику, 
откуда сбежали калужские «Чук и Гек», 
либо воспользоваться ситуацией, чтобы 
«кровопролития устроить» для обще-
ственной пользы. То бишь, обжегшись 
на молоке, подуть на всю воду, какая 
есть: провести проверку в целом по со-
стоянию ситуации с доступом на терри-
торию муниципальных и лицензирован-
ных частных садов. Как там с заборами, 
как с системой видеонаблюдения, как 
исполняет свои обязанности персонал, 
в каком состоянии «тревожные кнопки», 
как быстро приезжают на вызов ЧОПы 
и ВОХР и т. д.?

Вместо этого глава Калуги Дмитрий Де-
нисов взял и «чижика съел». Он вытащил 
ситуацию на публику и стал принимать 
грозные позы, демонстрируя всему горо-
ду, что чуть не лично принимал участие 
в экзекуции провинившихся работников.

Дмитрий ДЕНИСОВ:
— Сегодня в детском саду «Радуга» 
произошел недопустимый инцидент. 
Двое детей пролезли под забором 
садика и пошли играть на детскую 
площадку во двор, находящийся 
рядом. Детей в течение 30 минут 
нашли. Их жизни и здоровью ничего 
не угрожает. Произошедшая ситу-
ация —  халатность и безответ-
ственность со стороны руководства 
и сотрудников учреждения. Строгий 
выговор объявлен исполняющей обя-
занности заведующей детского сада 
и дежурному воспитателю.

Откуда такая болезненная реакция 
у главы города можно понять, прочитав 
пресс- релиз прокуратуры Калужской об-
ласти: там к пропаже детей отнеслись 
очень ответственно. Были привлечены 
правоохранительные органы, организо-
вано пешее патрулирование в поисках 
малышни. На место происшествия прим-
чался лично прокурор города Василенко. 
Объявлено об отдельной проверке по 
факту случившегося.

КАК ДМИТРИЙ ДЕНИСОВ

ЧИЖИКА СЪЕЛ

© М. Е. Салтыков- Щедрин,  

«Медведь на воеводстве»

«Вот так скотина! 
Добрые люди 
кровопролитиев от него 

ждали, а он чижика съел!»
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Если бы с детьми  что-то случилось —  по-
роли бы не только заведующую и воспи-
тателя, но и чиновников муниципалитета.

«Прокуратура города Калуги 
организовала проверку по факту 
происшествия в детском саду 
«Радуга» в районе Московской 
площади.
Предварительно установлено, что 
сегодня в 11:30 в дежурную часть 
поступило сообщение о том, что 
из детского сада сбежали 3 
ребёнка в возрасте 6 лет 
и 4 лет через имеющийся 
в заборе проем. На место вы-
ехал прокурор города Алексей 
Василенко».

Из сообщения прокуратуры 
Калужской области от 4 июля.

Когда ребятишек нашли, у чи-
новников отлегло, и глава города 
начал отводить душу.

Люди, однако, г-на Денисова не 
поняли.

С  наказанием воспитателя 
справился бы и курирующий зам, 
для главы вмешательство в бы-
товую, в общем, историю было 
бы оправдано, имей это  какие-то 
последствия в целом для систе-
мы дошкольного образования 
в Калуге. Желание же просто по-
позировать на фоне публичной 
порки заведующей и воспитателя 
г-на Денисова не красило ни как 
крупного руководителя, ни как 
мужчину.

Что многие в социальных сетях 
и отметили.

Причем люди старшего поколения, на 
личном опыте помнящие детскую «анар-
хию» советского времени, не восприняли 
всерьез такую гиперопеку над детьми, 
а людей помладше привело в раздражение 
отсутствие системных выводов. Ну да, нака-
зали «заведку и воспиталку», а что,  забор-то 
от этого стал менее проницаем для проник-
новения как по ту, так и по сю сторону? Или 
все дыры и лазы автоматически затянулись 
от одного факта наказания?! А что с други-
ми заборами в других садах?

ДАЛЬШЕ —  БОЛЬШЕ.

Выяснилось, что проблемы с безопас-
ностью периметров калужских ДОУ были 
выявлены еще месяц назад, озвучивались 

в прессе… и не последовало никакой ре-
акции, хотя тогда ситуация прямо увязы-
валась с вопросом безопасности детей.

25 мая текущего года в Калуге улич-
ные собаки напали на ребенка во дво-
ре дома № 10 по ул. Пестеля. Все могло 
бы закончиться бедой, но на счастье 
малыша рядом оказался взрослый —  
калужанин Роман Стрельников прим-
чался на помощь ребенку и  голыми 
руками отбил его у  собачьей своры. 
Позже, общаясь с журналистами, он за-
явил, что:

«Животные могут проникнуть 
на территорию детского сада 
«Красная шапочка», так как она не 
огорожена сплошным забором».

Это можно было бы использовать 
как сигнал для проверки территории 
детских садов, где летом малышню вы-
пускают поиграть на улицу, но никто не 
почесался. В результате —  дети свобод-
но выбрались (повезло, что собаки не 
прорвались!). Г-н Стрельников, к слову, 
будучи активным горожанином, ока-
зался в числе тех, кто явился в личный 
телеграм- аккаунт главы Калуги и высме-
ял поедание «чижика».

Роман СТРЕЛЬНИКОВ:
— Я месяц назад об этом корре-
спондентам КП комментировал, 
после ЧП с нападением бродячих со-
бак на ребенка (это садик «Красная 
шапочка» на ул. Жукова в Калуге), 
что животные могут проникнуть 
на территорию детского сада 
«Красная шапочка», так как она 
не огорожена сплошным забором… 
Вот и дождались, дети свободно 
вышли за внешний периметр те-
перь другого детского садика.

Под этим же постом появились 
фотографии, демонстрирующие, 
в  каком состоянии находится 
ограждение вокруг детской (!) 
игровой зоны. В печальном. За-
бор буквально завален стеклян-
ными бутылками из-под пива 
и газировки, а также пластиковой 
одноразовой посудой. Ретивого 
сотрудника РПН удар должен 
бы хватить. А ведь все это можно 
взять маленькими руками и пере-
тащить на территорию сада, что-
бы играть…

В общем, не та реакция была 
продемонстрирована главой, не та.

Чижика съел!

Для чего мы рассказываем 
об этом своим читателям? 
Чтобы они, отводя детей 
в сад, внимательно огляды-
вали периметр дворовой 
территории. Если окажется, 
что забор прохудился, под 
ним наметился собачий 
подкоп, он завален бутыл-
ками и пластиком —  де-
лайте фото и отправляйте 

нам в редакцию. Будем тормошить 
администрацию! Чтобы Татьяне 
Леоновой не пришлось чижиками 
питаться.

НОВОСТИ

КЛИНИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА 
№ 8 В ОБНИНСКЕ ПОЛУЧАЕТ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ

СОЦИАЛЬНЫЙ ФОНД 
ПРЕДОСТАВИЛ 
АВТОМОБИЛЬ

Во вторник, 4 июля, Председатель Правитель-
ства России Михаил Мишустин на встрече с чле-
нами Совета палаты Совета Федерации сообщил, 
что правительство прислушивается к инициати-
вам сенаторов. Большая часть из них выполнена.

Как позже сообщил сенатор Анатолий Артамо-
нов, среди выполненных поручений и его пред-
ложение по выделению федеральным госуч-
реждениям, подведомственным ФМБА России, 
включая обнинскую КБ № 8, дополнительного 
финансирования. С 2023 по 2025 годы они по-
лучат бюджетные ассигнования в объеме свыше 
156 млрд. руб лей.

Средства уже частями выделяются учреждени-
ям. Они идут в том числе на проведение капре-
монта и оплату труда медработников.

Автотранспорт в качестве средства реабили-
тации был рекомендован Галине Андреевне Ч. 
из Людинова —  в соответствии с программой 
реабилитации пострадавшего на производстве 
и специально адаптирован под физические осо-
бенности будущей владелицы. Женщина полу-
чила ключи от автомобиля Lada Granta.

Благодаря программе обеспечения спецтран-
спортом застрахованных лиц, которая у  нас 
в  стране действует с 2000  года, автомобиль 
можно получить в безвозмездное пользование 
с возможностью его замены на новый через 
7 лет эксплуатации. Кроме покупки автомобиля, 
отделение Фонда ежеквартально компенсирует 
затраты на текущий ремонт и горюче- смазочные 
материалы, а также капремонт, который можно 
произвести в течение срока эксплуатации ма-
шины.

В текущем году Социальный фонд региона 
планирует выдать гражданам еще 5 специали-
зированных автомобилей.

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

КРУГИ ПО ВОДЕ

И чтоб два раза не вставать. Знаете вы 
или нет, но деятельность региональных 
властей / губернаторов оценивается по 
специальным критериям, утвержденным 
федеральными нормативными актами (По-
становлением Правительства РФ № 542). 
Используется целый набор методик и инди-
каторов, чтобы с математической точностью 
высчитать —  нормально осуществляется ру-
ководство или губернатору стоит, например, 
забыть про второй срок.

Буквально пару дней назад этот набор до-
полнили еще двумя пунктами: 1) показатель 
доступности образовательных учреждений 
и 2) показатель безопасности учебных заве-
дений. Детские сады, напомним, это не цен-
тры дневного присмотра за детьми, а часть 
системы образования —  дошкольного.

Так что чижики чижиками, а как бы с гла-
вы области не спросили!

Все серьезно.

ВДОГОНКУ
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НА ОБЩИХ ОСНОВАНИЯХ

Маршрут № 1 будет курсировать 
от промплощадки до Экодолья и об-
ратно через проспект Ленина и ули-
цу Славского. Маршрут № 2 будет 
идти от АБЗ через проспекты Ленина, 
Маркса до ИАТЭ и обратно. Маршрут 
№ 3 будет брать свое начало на Кон-
чаловских горах и затем по улицам 
Курчатова, Энгельса и Борисоглеб-
ская, будет доезжать до Экодолья 
и так же в обратном направлении.

Сейчас в наукограде проводится 
аукцион по выбору автотранспорт-
ного предприятия, которому пред-
стоит перевозить пассажиров по 
данным маршрутам. МП «ОПАТП» 
участвует в нем на общих основа-
ниях. Стоит отметить, что благодар-
ности от граждан в МП «ОПАТП» 
в последнее время стали поступать 
чаще. Люди говорят о том, что но-
вые автобусы более вместительные 
и комфортабельные.

Корректировка маршрутной сети 
в Обнинске назрела давно, потому 
что город растет —  строятся новые 
жилые кварталы, школы, объекты 
инфраструктуры, парки, скверы.

К ВОДИТЕЛЯМ ПРЕДЪЯВЛЯЮТ 
ВЫСОКИЕ ТРЕБОВАНИЯ

Другой вопрос, хватает ли се-
годня водителей? И эта проблема 
тоже решается. Автотранспортом 
предприятие на сегодняшний 
день укомплектовано даже с за-
пасом: имеется 107 автобусов, из 
которых 92 —  совершенно новые, 
они были закуплены в течение 
последнего года в рамках инфра-
структурного кредита. При этом 
82 работают на газовом топливе, 
которое, как известно, является 
более экологичным.

Предприятие продолжает за 
свои средства обучать по линии 
ДОСААФ желающих работать во-

дителями автобусов. Выпускникам 
этих курсов присваивается катего-
рия Д и они по договору должны 
потом трудиться в МП «ОПАТП». 
В конце июля будут сдавать экза-
мены очередные 6 новичков. За-
тем им предстоит пройти 224 часа 
стажировки и после этого они при-
ступят к работе как полноценные 
водители.

А пока одна группа завершает 
обучение, идет набор новой, заня-
тия у которой начнутся 1 августа. 
Набрано уже 8 человек.

— Водителей не хватает, но это 
не значит, что мы можем взять на 
работу любого. Требования у нас 
очень высокие, —  отметил Леонид 
Александрович.
Но и условия для водителей сей-

час созданы хорошие. Зарплаты 
им подняли, имеется соцпакет. Так, 
например, средняя зарплата води-
теля на полную ставку составляет 
около 65 тысяч руб лей «на руки». 
Те, кто проходят обучение, полу-
чают стипендию в размере МРОТ.

ТРАНСПОРТНАЯ КАРТА ДАЕТ 
НЕМАЛО ПРЕФЕРЕНЦИЙ

Немало вопросов от пассажиров 
возникает по поводу оплаты про-
езда. Если  кто-то оплачивает его 
«наличкой» непосредственно во-
дителю, он должен получить на руки 
кассовый чек, подтверждающий, что 

билет куплен. Однако иногда чек не 
выдают, а граждане его не спраши-
вают. В такой ситуации может воз-
никнуть недоразумение с контро-
лером, которому необходимо будет 
доказать, что проезд оплачен.

— Мы пока безбилетников штра-
фовать не начали, но скоро этот 
процесс будет запущен. Конечно, 
человек, не получивший билет, 
сможет доказать, что он оплатил 
за проезд, так как у нас в автобу-
сах имеются камеры видеонаблю-
дения. Но на это потребуется вре-
мя. Так что лучше требовать билет. 
А с водителями мы постоянно про-
водим работу на эту тему, —  расска-
зал Леонид Тюленев.

Если некоторым пассажирам по-
сле запуска новой маршрутной сети 
необходимо будет сделать пере-
садку, чтобы не оплачивать проезд 
дважды, нужно обратить внимание 
на возможности проездного биле-
та. Как пояснил Леонид Алексан-
дрович, безлимитный проездной 
МП «ОПАТП» дает возможность не 
платить за проезд в случае, если 
пассажир сел в другой транспорт. 
Электронная карта фиксирует вре-
мя. К тому же, если посчитать стан-
дартное количество рабочих дней 
пассажира, одна поездка по проезд-
ному ему обходится не в 25 руб лей, 
а в 18. Что тоже гораздо выгодней.

Так что сегодня для пассажиров 
наукограда сделано немало полез-
ного. И эта работа продолжается.

ТРИ НОВЫХ АВТОБУСНЫХ 
МАРШРУТА –  КО ДНЮ ГОРОДА

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ЗАПУСК НОВЫХ 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
МАРШРУТОВ 
В ОБНИНСКЕ 
ПЛАНИРУЕТСЯ 
КО ДНЮ ГОРОДА:

 с 29 июля в рейс выйдет новый 
маршрут № 1;
 с 30 июля в рейс выйдут новые 
маршруты № 2 и № 3.

В связи с модернизацией транс-
портной сети и введением новых 
маршрутов с 30 июля маршруты 
№ 2КГ, 2АБЗ, 3КГ, 3АБЗ, 17, 18 
и 19 прекратят свою работу.

Транспортная рефор-
ма в Обнинске про-
должает набирать 

обороты и с 29 и 30 июля 
в городе будут запущены 
три новых автобусных 
маршрута. Работать они 
начнут как раз в День 
города. Подробнее об 
этом нам рассказал ру-
ководитель МП «ОПАТП» 
Леонид Тюленев.
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СНАЧАЛА КОНЦЕПЦИЯ, ПОТОМ ПРОЕКТ

По информации 
вице-мэра по во-
просам архитек-
туры и  градостро-
ительства Андрея 
Козлова, этот объект 
планируют капи-
тально отремонти-
ровать. В настоящее 
время специалисты 
выбирают концеп-
цию дизайна, а за-
тем в соответствии 
с ней будет разра-

ботан проект капремонта.
Андрей Петрович отметил, что дело 

это небыстрое, и пока сложно спрогно-
зировать, смогут ли строители приступить 
к ремонту уже в этом году. А главный ар-
хитектор города Ольга Лапина замети-

ла, что проблемы 
связаны с тем, что 
данный объект на-
ходится на первом 
этаже девятиэтаж-
ного многоквартир-
ного жилого дома.

— В ходе работ 
необходимо будет 
учитывать интере-
сы жильцов, —  под-
черкнула Ольга 
Ивановна.

Разработкой концепции дизайна за-
нимаются специалисты нескольких го-
родских структурных подразделений: 
Управления архитектуры и градострои-
тельства, МП «Городское строительство», 
отдела ЗАГС и Агентства городского раз-
вития. Сотрудники ЗАГСа высказывают 
свои пожелания, но в большей степени 

они  все-таки по-
лагаются на про-
фессионалов. Они 
им доверяют и  не 
сомневаются, что те 
все сделают самым 
лучшим образом.

— Мы хотим, что-
бы наш Салон был 
современным, уют-
ным и неповтори-
мым, —  прокоммен-
тировала руково-
дитель отдела ЗАГС 
Лидия Синецкина.

ЧТОБЫ НЕ НАРУШАТЬ СИММЕТРИЮ

Разработку концепции обещают завер-
шить уже в течение месяца. У ее авторов 
немало креативных идей, но, как рас-
сказала генеральный директор Агентства 
городского развития Елена Поплавская, 
в ходе этой работы возникли некоторые 
проблемы, которые значительно услож-
нили задачу архитекторов и дизайнеров. 
Здание построено еще при социализме 
и адаптировать его фасад под совре-
менные реалии будет весьма сложно. 
Тем более, что оно имеет два крыла, ко-
торые симметричны. Они не должны дис-
сонировать друг с другом. Нарушив эту 
гармонию, внешний вид здания окажется 
в проигрыше.

К примеру, дизайнеры хотели бы до-
бавить в помещение Салона больше воз-
духа и света, а для этого они предлагают 
сделать там остекление до пола. Но это 
изменит внешний вид Салона со сторо-
ны улицы и нарушит симметрию здания. 
По этой же причине авторам концепции 
не хотелось бы убирать его верхнюю 
часть —  конструкцию, поддерживаемую 
колоннами.

— Новый дизайн не должен выделять 
Салон в общегородской среде. Поэто-
му обсуждается концепция, которая не 
нарушит целостность всего архитектур-
ного сооружения. Ведь добиваясь цели 
кардинально изменить салон внутри 
здания, можно значительно ухудшить 
его вид снаружи, —  пояснила Елена По-
плавская.

Одним словом, имеется немало про-
блем технического характера, над ре-
шением которых сейчас и  работают 

специалисты. Они 
уже точно зна -
ют, что будут рас-
ширены входные 
группы, которые 
в  настоящее вре-
мя неудобны для 
н о в о б р а ч н ы х  —  
в тяжелых, трудно 
открываемых две-
рях невесты часто 
путаются в  своих 
пышных платьях. 
Но при этом не 

будут нарушены несущие конструкции, 
ведь над Салоном расположены целых 
восемь жилых этажей.

Внутри будет все совершенно новое: 
двери, стены, потолки, убранство, мебель, 
элементы декора. Цветовая гамма пред-
полагается спокойная —  серо-бежево- 
белая.

После того, как будет завершена ра-
бота над концепцией, архитекторы 
приступят к разработке проекта. Потом 
будет составлена проектно- сметная до-
кументация и будет объявлен тендер по 
выбору подрядчика, который приступит 
к капремонту. Сроки в мэрии не назы-
вают. И хотя маловероятно, что работы 
начнутся в этом году, жители города все 
равно рады, что процесс пошел.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

СТАНЕТ ЛИ САЛОН СТАНЕТ ЛИ САЛОН 
БРАКОСОЧЕТАНИЙ БРАКОСОЧЕТАНИЙ 
НЕПОВТОРИМЫМ?НЕПОВТОРИМЫМ?

Уже ни один год жите-
ли Обнинска говорят о 
том, что в городе не-

обходимо отремонтировать 
Салон бракосочетаний. Зал, 
где создаются семьи, не об-
новлялся с времен СССР. И 
вот в конце прошлого года 
дело сдвинулось с мертвой 
точки: в мэрии сообщили, 
что городские архитекторы 
и строители провели по это-
му поводу встречу с проект-
ным бюро Totement/Paper, 
которое готовит концепцию 
реновации Салона.

	■ Андрей 
КОЗЛОВ

	■ Ольга 
ЛАПИНА

	■ Лидия 
СИНЕЦКИНА

	■ Елена 
ПОПЛАВСКАЯ

СПЕЦИАЛИСТЫ ГНЦ РФ —  ФЭИ СТАЛИ 
ПРИЗЕРАМИ ПРОГРАММЫ ПРИЗНАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ГОДА РОСАТОМА»

Команда Физико- энергетического института им. А. И. Лей-
пунского (АО «ГНЦ РФ —  ФЭИ», входит в научный дивизион 
Госкорпорации «Росатом») «Спасительная радиоизотопная про-
дукция из ФЭИ» стала победителем в номинации «Устойчивое 
развитие» X юбилейной отраслевой программы признания 
«Человек года Росатома». Церемония награждения прошла 
4 июля в Санкт- Петербурге, в большом концертном зале «Ок-
тябрьский».

В команду вошли Семен Артамонов, Татьяна Ковальчук, Ти-
мофей Козлов, Кирилл Мурашин, Галина Плаксина, Артур Ру-
дак, Максим Самсонов, Сергей Ткачев, Наталья Тогаева и Артем 
Фомин. Результатами коллективного труда стала оптимизация 
технологии производства микроисточников на основе радиону-
клида йод-125 для брахитерапии рака предстательной железы. 
Продукция полностью изготовлена из отечественного сырья, 
а характеристики превосходят показатели иностранного про-
изводства. Микроисточники ГНЦ РФ —  ФЭИ —  значимый при-
мер успешного импортозамещения и вклад в технологический 
суверенитет РФ.

Дмитрию Клинову, заместителю научного руководителя ГНЦ 
РФ —  ФЭИ по перспективным тематикам, присуждено 1 место 
в номинации «Руководитель проекта НИОКР». Дмитрий воз-
главлял научно- исследовательские и опытно- конструкторские 
работы в обоснование безопасности режимов эксплуатации 
нового многоцелевого быстрого исследовательского реактора 
МБИР, сооружаемого в рамках комплексной программы раз-
вития атомной науки, техники и технологий (КП РТТН) в Ди-
митровграде. НИОКР особо отмечены приемочной комиссией 
Госкорпорации «Росатом» как своевременно выполненные 
на высоком научно- техническом уровне. Проект является но-
вой вехой в истории создания исследовательских ядерных 
установок.

Младший научный сотрудник ГНЦ РФ —  ФЭИ Вячеслав Ми-
шин занял 2 место в номинации «Молодой ученый». Под его 
руководством разработан, аттестован и введен в промышлен-
ную эксплуатацию универсальный расчетный комплекс BNCODE 
действующих реакторов БН-600 и БН-800 (3-й и 4-й блок 
БАЭС). Комплекс вносит непосредственный вклад в улучшение 
технико- экономических показателей блоков реакторов. Также 
разработан интегрированный комплекс автоматизированных 
расчетов (ИКАР) для эксплуатации установки МБИР, который 
внедрен для апробации в опытную эксплуатацию для сопро-
вождения реактора БОР-60.

Инженер ГНЦ РФ —  ФЭИ Руслана Сутягина заняла 3 место 
в категории «Научный сотрудник». Руслана предложила новый 
способ очистки жидкометаллических теплоносителей от кис-
лорода, который может стать альтернативой существующим 
холодным ловушкам на действующих быстрых реакторах. 
Средний срок службы реактора —  60 лет, и улучшение суще-
ствующих способов очистки позволят упросить и удешевить 
процесс очистки и срок службы систем.

Поздравляем с признанием заслуг в работе, желаем новых 
идей и перспектив, а также дальнейших трудовых успехов!

СТРОИТЕЛЬСТВО

Человек года Росатома —  отраслевой конкурс, цель ко-
торого —  признание заслуг лучших работников отрасли 
на самом высоком уровне. Основными критериями отбо-
ра являются значимые результаты работы, эффективные 
подходы к решению задач, разделение корпоративных 
ценностей и профессиональные качества кандидатов. 
В этом году на юбилейный конкурс поступило рекордное 
количество заявок —  3520.
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  ○○ �монтажники�радиоэлектронной��монтажники�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�прибороваппаратуры�и�приборов

  ○○ намотчики�катушекнамотчики�катушек
  ○○ �инженеры-технологи��инженеры-технологи�
по�металлообработке�и�сваркепо�металлообработке�и�сварке

  ○○ �слесарь-ремонтник�промышленного��слесарь-ремонтник�промышленного�
оборудованияоборудования

  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ специалист�по�кооперацииспециалист�по�кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик�КИПиАналадчик�КИПиА
  ○○ мастер�производственного�участкамастер�производственного�участка
  ○○ наладчик�технологического�оборудованияналадчик�технологического�оборудования
  ○○ инженер�по�нормированию�трудаинженер�по�нормированию�труда

НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 
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ПОЖИЛИ И ХВАТИТ

В соседнем Малоярославце молодая 
семья сняла однокомнатную квартиру 
через риелтора. Составили договор, в со-
ответствии с которым арендаторы обя-
зались оплачивать ежемесячно опреде-
ленную сумму плюс «коммуналку». Квар-
тирка, признаться, так себе —  на первом 
этаже старого двухэтажного дома. «Зато 
хозяева меньше капризничать будут», –
рассуждали между собой супруги. Но не 
 тут-то было.

Уже через две недели хозяйка заяви-
ла, что передумала сдавать свое жилье 
и попросила квартирантов съехать. Де-
скать погорячилась, поторопилась, и как 
в известном стишке «такая корова нужна 
самому» —  теперь там планируют жить ее 
срочно приехавшие родственники.

Квартиранты позвонили даме-риел-
тору, которая нашла им это жилье, но та 
наотрез отказалась возвращать деньги за 
свою услугу, пообещав лишь «подыскать 
 что-нибудь еще». Аргументы по поводу 

того, что людям придется тратить деньги 
на новый переезд, для нее оказались не-
убедительными. «А вы не платите «ком-
муналку», —  порекомендовала риелтор.

«Ч то-нибудь еще» она действительно 
подыскала, и это оказалась квартира без 
ремонта, в жутком состоянии. Молодая 
пара отказалась и в итоге нашла жилье 
уже без помощи этой профессионалки. 
Причем дешевле на целую тысячу и даже 
не однушку, а полуторку.

КОГДА ЗАСЕЛИЛА ВАНДАЛОВ

А  в  Обнинске на днях произошла 
другая и менее оптимистичная исто-
рия, в которой в негативном свете вы-
ступают уже квартиранты. Жительница 
наукограда сдала свою двушку граж-
данам из ближнего зарубежья и еже-
месячно заходила к ним, чтобы прове-
рить, все ли там в порядке. Жильцов это 
явно раздражало и в  какой-то момент 
на этой почве между ними и хозяйкой 
возник конфликт. После чего мигранты 
заявили, что скоро съедут, но не назва-
ли точную дату. Деньги они оплатили 
полностью, ключи женщине передали. 
А когда она вошла квартиру, то ужасну-
лась увиденному —  вся электропровод-
ка была раскурочена, розеток на месте 
не было.

По телефону бывшие квартиранты за-
явили ей, что хотели отремонтировать 
проводку, но у них ничего не вышло. 
После разговора на повышенных тонах 
трубку они больше не снимают. А жи-
тельнице города теперь придется делать 
ремонт за свой счет.

Ч то-то заработала, а  что-то потеряла. 
Но в суд она обращаться опасается, так 
как ограничилась только составлением 
договора, а налоги с прибыли не платила.

Мы попросили прокомментировать си-
туацию известного обнинского адвоката 
Сергея Бабицына, который сразу же об-
ратил внимание на то, что арендодатель, 
получая прибыль с аренды квартиры, но 
не платя налог, нарушала требования 
действующего законодательства.

— Если она сдавала жилье и получала от 
этого доход, то она обязана была платить 
налог на доходы физических лиц (НДФЛ). 
Это 13% от прибыли. Сейчас можно заре-
гистрироваться в качестве самозанятого 
и сдавать свою квартиру под небольшой 
процент НДФЛ —  порядка 4%. Но при этом 
данная гражданка имеет полное право об-
ратиться в суд с тем, чтобы квартиранты 
компенсировали ей нанесенный ущерб, —  
рассказал Сергей Владимирович.

Он пояснил, что ситуации с неуплатой 
налогов и возмещением компенсации за 
нанесенный ущерб относятся к разным 
направлениям правоотношений. Одно 
другого не касается. В суд на квартиран-
тов собственница подать может, однако 
и за нарушение налогового законода-
тельства предусмотрена юридическая 
ответственность.

НОВОСТИ

Сегодня на рынке съем-
ного жилья наукогра-
да очень оживленно. 

Есть спрос, есть и предло-
жение. Многие сдают квар-
тиры, многие снимают. При 
этом отношения арендато-
ров и арендодателей по-
прежнему остаются слож-
ными. Ни те, ни другие не 
знают, как правильно дей-
ствовать с юридической 
точки зрения в различных 
ситуациях.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

КВАРТИРНЫЕ СТРАСТИ, ИЛИ КВАРТИРНЫЕ СТРАСТИ, ИЛИ 
КАК НЕ ОСТАТЬСЯ В ДУРАКАХКАК НЕ ОСТАТЬСЯ В ДУРАКАХ

Р
ек
л
ам

а. ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный центр «Новый Ковчег» 
открывает вакансии СОТРУДНИКА 

ПО УХОДУ ЗА ЖИВОТНЫМИ (полная 
занятость), ВЕТВРАЧА (частичная занятость). 
Подробности и. условия по тел.: 89290329470, 

89105426274.

Требуется ОХРАННИК-КОНТРОЛЕР, 
график работы 1/3, выход за сутки 1300р 

+79109138833

ЗА ПОЛГОДА В СНТ «МАЯК» ПОД 
ОБНИНСКОМ ПРОИЗОШЛО 7 ПОЖАРОВ

ОБНИНСК ПОЛУЧИТ КВАРТИРУ 
УБИТОГО «ЧЕРНЫМИ 
РИЭЛТОРАМИ» ЖИТЕЛЯ

Во вторник, 4 июля, вечером в СНТ «Маяк» под 
Обнинском сгорел нежилой дачный дом. Обо-
шлось без пострадавших. Жители подозревают, 
что это умышленный поджог.

«Здесь постоянно  что-то горит. Люди ближай-
ших домов переживают. Раньше были регуляр-
ные случаи вандализма. Ходили непонятные 
кладоискатели. А теперь добавился или пироман, 
или злой умысел. За полгода произошло семь 
пожаров», —  озвучил свою версию случившегося 
нашим журналистам местный житель Михаил.

Шесть лет назад, в 2017 году, на проспекте Ле-
нина в Обнинске убили собственника квартиры. 
Двое преступников по полученной от его имени 
доверенности и документам на жилье смогли 
перерегистрировать помещение на себя. Один 
из преступников выступал в качестве предста-
вителя продавца по доверенности, а второй —  
покупателя.

Позже их задержали и приговорили к дли-
тельным срокам лишения свободы. Про эту 
историю на канале «Россия 24» даже вышел до-
кументальный фильм «Черные риэлторы».

Как сообщили в прокуратуре Калужской об-
ласти, в этом году после иска ведомства крими-
нальную сделку по продаже квартиры признали 
ничтожной. По решению суда жилье перейдет 
в собственность города Обнинск, так как наслед-
ников у погибшего нет.
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13 и 27 июля в 16:00 

Фотоквест  для всей семьи и друзей «Лето в городе О».12+ 

16 июля в 16:00 

Фестиваль мультипликации. Финал Международного проекта «Тер-
ритория успеха: МультиКЛИПация». В программе мультфильмы, соз-
данные детьми в рамках творческой сессии проекта, под руковод-
ством художников-аниматоров мультфильмов «Маша и Медведь», 
«Лунтик», «Барбоскины» и руководителя студии «Мультилин». Вход 
свободный. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И.Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских музы-
кальных театров. 12+ 

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.
С 3 ПО 30 ИЮЛЯ 2023 ГОДА КАССА НЕ РАБОТАЕТ.

БИЛЕТЫ МОЖНО ПРИОБРЕСТИ НА ОФИЦИАЛЬНОМ САЙТЕ ГДК. 
С 31 ИЮЛЯ КАССА НАЧНЁТ РАБОТАТЬ В ОБЫЧНОМ РЕЖИМЕ.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

— Консервативное лечение 
применяется при следующих за-
болеваниях и проблемах: эндо-
метриоз различной локализации; 
миома матки; нарушение мен-
струального цикла в различные 
возрастные периоды жизни жен-
щины; невынашивания беремен-
ности; бесплодие; воспалитель-
ные заболевания органов малого 
таза и инфекции, передающиеся 
половым путём.

Также в Центре реабилитации 
проводятся эндоскопические, по-
лостные операции, хирургическая 
реконструкция хирургия тазового 
дна, а также различные малые ги-
некологические операции. Также 
у нас можно получить помощь по 
внутриматочной хирургии: прово-
дится гистерорезектоскопия при 
патологии эндометрия, миомах 
матки, аномалиях развития поло-
вых органов.

Эндоскопическая хирургия 
включает удаление матки, при-
датков, операции при миоме 
матки различной локализации; 
различные операции на яични-
ках, маточных трубах; операции 
при бесплодии; хирургическую 

стерилизацию; разделение спаек 
при спаечной болезни; операции 
при эндометриозе.

Хирургия тазового дна вклю-
чает эстетическую гинекологию: 
пластику малых половых губ; пла-
стику стенок влагалища собствен-
ными тканями; восстановитель-
ные операции при выпадении и/
или опущении стенок влагалища, 
тазовых органов с использовани-
ем сетчатых имплантов и без них. 
А также проводится лечение не-
держания мочи у женщин разного 
возраста.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«Читала о том, что 
в  «Центре реаби-
литации» работа-

ют специалисты широкого 
профиля, и  там есть врач-
гинеколог и  хирург. Какие 
у него направления деятель-
ности и какие проблемы он 
помогает решать?»

Вероника М.

Отвечает заведующий общехирургическим отделением, 
врач-акушер- гинеколог, врач-хирург медицинского центра 
«Центр реабилитации» Богдан Игоревич БОЙКО:

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

КОГДА ГИНЕКОЛОГ ЕЩЕ И ХИРУРГКОГДА ГИНЕКОЛОГ ЕЩЕ И ХИРУРГ

Министерство здравоохранения 
Калужской области получит от 
компании SINTGEC Group око-

ло 5 миллионов медицинских масок. 
Это позволит бесплатно обеспечить 
средствами защиты посетителей 
больниц и стационаров, где продол-
жает действовать масочный режим. 
По данным Минздрава, такого количе-
ства должно хватить примерно на год.

«После введения 
санкций и  снятия ко-
видных ограничений 
выросла потребность 
в средствах индивиду-
альной защиты в  ме-
дучреждениях. Сегодня 
в больницах и стацио-
нарах региона действу-
ет рекомендация без-
опасного посещения 
медицинских учрежде-
ний с обязательным ис-
пользованием средств 
индивидуальной защи-
ты. Для того чтобы ма-
ски были в свободном 
доступе для посетителей, было приня-
то решение увеличить имеющийся за-
пас. За счет того, что обнинское пред-
приятие предоставит порядка 5 млн. 
масок, посетителям медучреждений не 
придется самостоятельно приобретать 
маски перед визитом к врачу», —  про-
комментировали в Минздраве.

Поставка уже началась. Первые 
две партии средств индивидуальной 
защиты поступили в медучреждения 
Калуги и области. В разгрузке первых 
из пяти грузовиков приняли участие 
сотрудники SINTGEC Group и студенты 
профильного движения волонтеров- 
медиков, которые помогут и с осталь-
ной частью поставки.

Оставшиеся маски доставят уже 

в начале июля. Их поставят 
в 46 больниц и стационаров 
Калуги и области.

Ст о и т  д о б а в и т ь , ч т о 
в  2021  году SINTEC Group, 
приоритетным направлени-
ем которой является выпуск 
и реализация высокотехно-
логичных смазочных мате-
риалов, перепрофилировала 
часть производственных ли-
ний под выпуск мельтблауна, 

высокоэффективного фильтрующего 
материала для медицинских масок. 
Он имеет электростатический заряд 
и задерживает за счет этого мельчай-
шие вредные частицы. Уровень защи-
ты калужского мельтблауна составляет 
более 99% и превышает необходимые 
требования Всемирной Организации 
Здравоохранения (ВОЗ).

ДОСУГ

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ ОТ КАЛУЖСКИХ 
МЕДИКОВ КОМПАНИИ SINTEC GROUP ЗА МАСКИ

— Мы очень благодарны компании SINTEC 
Group за сотрудничество. Медицинские маски 
востребованы не только пациентами нашего 
диспансера, но также и врачами операционных, 
операционными сестрами. Маски мы используем 
каждый день, они меняются несколько раз в день 
и пациентами, и медперсоналом, —  заместитель 
главврача Калужского областного клинического 
онкодиспансера Эмилия Прохоренко.

— SINTEC Group оказала большую помощь 
медицинским учреждениям Калужской области 
в период пандемии, в первоочередном порядке 
поставляя маски и антисептики. Это помогло спа-
сти многие сотни жизней. Важно, что сотрудниче-
ство продолжается, и сейчас мы получили новую 
партию столь необходимых и врачам, и пациентам 
средств защиты, —  представитель Минздрава Ка-
лужской области Юлия Хоботова.

— Сегодня как никогда актуально сотрудниче-
ство и партнерство бизнеса и социальных орга-
низаций. Несмотря на то, что пандемия закончи-
лась, маски по-прежнему активно используются 
в поликлиниках и диспансерах. Для соблюдения 
санитарно- эпидемиологического режима необхо-
димо большое количество средств индивидуаль-
ной защиты как для пациентов, так и для врачей. 
Спасибо большое! —  главный врач Калужской об-
ластной клинической больницы Елена Разумеева.

МИНЗДРАВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЛУЧИТ ОТ КОМПАНИИ МИНЗДРАВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЛУЧИТ ОТ КОМПАНИИ 
SINTEC GROUP ОКОЛО 5 МЛН МЕДИЦИНСКИХ МАСОКSINTEC GROUP ОКОЛО 5 МЛН МЕДИЦИНСКИХ МАСОК
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель......... з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

15 июля

Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и литературный музей- 

заповедник «Абрамцево». 12+
16 июля

Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и ландшафтный музей- 

заповедник «Царицыно». 12+
22 июля

Экскурсия в Государственный дворцово- 
парковый музей- заповедник «Кусково». 12+

23 июля 

Экскурсия в музей –заповедник «Архангельское»
30 июля

Экскурсия в Государственный музей- заповедник 
С. А. Есенина —  село Константиново. 12+

МП «Дом учёных» приглашает на 
экскурсии в июне-июле  2023г.:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Продолжаем знакомить наших чита-
телей с  возможностями пластиче-

ской хирургии в медицинском центре 
«Центр реабилитации». Сегодня начнем 
разговор о показаниях к пластической 
операции:

1. ВОЛОСИСТАЯ ЧАСТЬ ГОЛОВЫ.

Наиболее частой причиной обращения 
к врачу является нарушение оволосения. 
Показаниями для операции являются:

аллопеция, неэффективность клеточ-
ной терапии, фитотерапии, гормональной 
коррекции. Невозможность использова-
ния помощи постижера.

То есть, нет возможности эстетически-
ми консервативными процедурами вос-
становить оволосение, включая приме-
нение парика.

Основной методикой восстановления 
оволосения является пересадка волос 
с затылочной области. Операция про-
водится амбулаторно под местной ане-
стезией и  занимает более 4–6 часов. 
Приживление трансплантатов —  до 90 
процентов.

2. ЛОБ.

Показаниями к подтяжке лба являются:
 выраженные морщины или складки, 

не поддающиеся контурной пластике, 
технике линейного моделирования, фото-
терапии, биолифтинга и других аппарат-
ных косметологических методик

 необходимость изменения уровня 
расположения бровей

 необходимость из-
менения наружного края 
брови

 невозможность те-
рапевтической коррек-
ции морщин и  складок 
на переносице

Предложение —  им-
плантация нитей «Аптос», 
золотых и  платиновых 
нитей, эндоскопический 
лифтинг лба, открытый 
лифтинг лба.

Операция проводится 
как под наркозом, так 
и  под местной анесте-
зией.

В послеоперационном 
периоде необходимо 
проведение лимфодренажных процедур 
и аппаратного массажа.

3. ИЗМЕНЕНИЕ УРОВНЯ БРОВИ.

Предложение —  нити «Аптос», открытая 
хирургическая методика.

4. ВЕКИ.

Показаниями к блефаропластике яв-
ляются:

 избыточные кожные складки верх-
них и нижних век

 видимые жировые орбитальные 
грыжи

 невозможность терапевтической 
коррекции тургора и эластичности кожи

Предложение —  блефаропластика, 

в том числе и трансконъюк-
тивальная.

Операция проводится 
как под наркозом, так и под 
местной анестезией. Госпита-
лизации не требуется. В по-
слеоперационном периоде 
рекомендуется проведение 
лимфодренажных процедур.

5. ОВАЛ ЛИЦА.

Гравитационный птоз мяг-
ких тканей лица. Неэффек-
тивность консервативных 
косметологических методов.

Предложение —  импланта-
ция нитей « Аптос», золотых 
нитей, платиновых нитей, ча-

стичный, полный, эндоскопический лиф-
тинг, сочетание с глубоким пиллингом. 
Эффект пластической операции во мно-
гом зависит от подготовки кожи. Так же 
от косметолога зависит и длительность 
послеоперационного периода. При хо-
рошем косметологическом восстановле-
нии после фейслифтинга через 2 недели 
пациентка выходит в свет.

В следующем номере продолжим 
эту тему. Напоминаем, что записаться 
на первый приём к доктору Сергею 

Николаевичу Степанкину —  специалисту 
восстановительной и эстетической 
медицины, пластическому хирургу, 

члену ОПРЭХ, академику РАПДН, можно 
по телефону: (484) 39–43210  

в Центре реабилитации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

КРАСОТА

ВОЗМОЖНОСТИ ОБНИНСКОЙ ПЛАСТИЧЕСКОЙ ХИРУРГИИВОЗМОЖНОСТИ ОБНИНСКОЙ ПЛАСТИЧЕСКОЙ ХИРУРГИИ

Новый Стендап-Концерт Стаса Старовойтова переносится 
на 14 октября 2023 г. в 18.00



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 
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Г. ОБНИНСК


